

Ideas y hechos

La denominación de radical socialista del partido gobernante en Francia no impide al Gobierno Painlevé acentuar su acción, no sólo contra los comunistas, sino contra la libertad de propaganda y de Prensa. La represión de los manejos comunistas, según las noticias transmitidas en los días últimos, y aún hoy mismo, es enérgica y severa. Cachin y Vailant, diputados de aquella filiaci6n, han sido condenados en rebeldía a seis meses de prisión y 1.000 francos de multa. Se anuncia, además, que otros diputados comunistas serán sometidos a proceso, detenidos y encarcelados. La política de represión alcanza también a la Prensa periódica. El Gobierno se ha decidido a aplicar rigurosamente la ley de 1881. En consecuencia, serán castigadas la publicación de noticias falsas y la excitación dirigida a las tropas para que abandonen sus deberes militares. Pero estos medios coercitivos, según «Le Temps», el liberalísimo de los tiempos, son insuficientes. Painlevé pensaba pedir al Parlamento nuevos textos legales de represión; y el importante diario parisino espera que así lo hará apenas las Cortes reanuden sus tareas. Y aún se llegará a más. El comunismo—seguimos exponiendo ideas ajenas—maniobra y trabaja en todas partes: habrá, pues, que perseguirlo en la administración, en los servicios públicos, en las asociaciones que obedecen a Moscú, en la escuela. Consecuencia deducida de estos hechos? La bancarrota de todo el sistema liberal, confesada una vez más y puesta de manifiesto, como siempre que un peligro nacional obliga a sustituir por actos de gobierno las bellas palabras. Desaparece la intangibilidad parlamentaria; se restringe cuanto es preciso la libertad de asociación y la de expresión del pensamiento; se reconoce, y se actúa desde el Poder de acuerdo con ese reconocimiento, que la Prensa no puede ser ilegitimable, incoercible—con privilegio único—en una nación civilizada. Y como es un Gobierno izquierdista quien así procede, y como su pensamiento inspirador es el mismo tantas veces defendido en estas columnas, por ello señaladas como fundamento de fantásticas tiranías, nos permitimos rogar a los izquierdistas de casa sean servidos de resolver esta cuestión: ¿Es reaccionario el Gobierno francés, o es El Debate un periódico de tendencia análoga a la del Gabinete Painlevé? ¿No será lo único cierto que el liberalismo es linda cosa como pasatiempo, como vana satisfacción de flusos o como señuelo conquistador de incautos, pero enteramente inútil a la hora de la verdad?

Se nos dirá que en el mismo artículo de «Le Temps», que comentamos, aparece la objeción, o el argumento que contesta a las preguntas anteriores. El diario francés quiere que se combata al comunismo porque ha pasado de la especulación ideológica a los hechos. Sinceramente declaramos que sólo por el respeto que nos inspiran algunas personas que así piensan, entre las muchas que lo dicen, nos allanamos a reconocer que de buena fe se formule tal distinción. ¿Es tan absurda y tan vanal ¿no es contradictorio permitir que la predicación libérrima de una doctrina la haga arraigar en cerebros y voluntades, y luego tratar de impedir que voluntades y cerebros procuren la realización de cuanto aprendieron y amaron porque lo consideraron justo y bueno? Son siempre oportunas algunas viejas comparaciones. Si se deja plantar un árbol, habrá que resignarse a que dé sus frutos propios. Si de veras se quiere que éstos no se produzcan, habrá que impedir la plantación del árbol, o cortarlo de raíz si no se evitó lo primero. Queremos la causa, o consentirla, y no querer, o prohibir el efecto, es vano esfuerzo e inconsecuencia patente. ¿Cómo a tan sencilla verdad no se rinden los entendimientos?

El ejemplo francés advierte otras tesis nuestras: entre ellas, la necesidad de reformar la legislación de Prensa. El Gobierno de Painlevé va a exhumar una ley de 1881. La simple mención de esta fecha no argumenta contra la adecuación de sus preceptos a los periódicos que se editan en 1925? Casi medio siglo transcurre no hará anacrónica aquella ley? En todo este lapso de tiempo, tan fecundo en cambios espirituales y de organización, de técnica, de régimen industrial y profesional ¿será posible que la Prensa no haya sufrido alteraciones honrosas? Harto sabido es que lo contrario es lo cierto. Y ocurre, por ende, que las antiguas leyes de Imprenta—la española no es mucho más moderna que la francesa— a la vez que son, para los Gobiernos, medios insuficientes de represión de manejos revolucionarios realizados con la Prensa por instrumento, pueden resultar abusivas, injustamente lesivas para los periódicos. Sirva de ejemplo la sanción que la ley francesa establece para las «noticias falsas». Noticias falsas aparecen en los periódicos por error, sin deliberada intención maliciosa; otras, en cambio, inspiradas un daño espíritu. Porzoso será, pues, precisar, distinguir, definir mejor ese delito periodístico. Y esto en beneficio de la Prensa. Claro, también, que porque así es acomodado a justicia. Escrito este artículo, repetición de ideas cien veces repetidas, un descañon nos asalta. Los corifeos de la libertad seguirán negándose a razonar, proseguirán en su pueril tarea de sustituir con apóstrofes y dicterios la argumentación, y jamás confesarán que sea licito, patriótico y necesario para la conservación de un país, poner límites a la libertad. Es claro que sin perjuicio de, no va limitarla, sino sacrificarla, usando clichés «Sean Poder» y les convenga hacerlo así. ¿Hacen falta ejemplos?

Aplazamiento del conflicto minero inglés

A propuesta de Baldwin los patronos retiraron el aviso de «lock-out»

Los obreros dispuestos a cooperar en la investigación propuesta por el Gobierno

LONDRES, 31.—Parece que las conversaciones celebradas ayer entre los propietarios de minas y los representantes del elemento minero han dado un resultado apreciable, señalando un paso dado en el camino de la solución. Se ha logrado evidentemente realizar una aproximación de los puntos de vista de patronos y obreros, gracias a la intervención del primer ministro, teniendo en cuenta las necesidades recíprocas de ambas partes. Se asegura que los representantes de los mineros han accedido a cooperar en la investigación detenida que ha propuesto el señor Baldwin, el cual ha pedido al mismo tiempo a los patronos el aplazamiento hasta el día 15 del proyectado lock-out, confiando en que antes de esa fecha se habrá logrado hallar una solución al conflicto. El Daily Express dice que como los propietarios de minas necesitan consultar al Comité patronal, que debe reunirse hoy, no han podido hacer promesa alguna al Gobierno en este sentido, aun cuando esperan que la petición formulada por el señor Baldwin será favorablemente acogida. El primer ministro celebrará hoy una nueva entrevista con los representantes de patronos y mineros.

LOS PATRONOS RETIRAN EL AVISO DE «LOCK-OUT»

LONDRES, 31.—Los propietarios de las explotaciones carboníferas han retirado el aviso previo relativo al lock-out y han reanudado las conversaciones acerca de la ayuda gubernamental a la industria minera, con carácter temporal.

LONDRES, 31.—Cámara de los Comunes. El primer ministro declara que los propietarios de las minas de carbón han aplazado el «lock-out» por quince días y que, por su parte, el Comité ejecutivo de obreros mineros ha ordenado a éstos no abandonar el trabajo.

SE SUGIERE AL GOBIERNO LA CREACION DE UN COMITE DE VENTA

LONDRES, 31.—Se ha sugerido al Gobierno inglés la creación de un Comité de venta que compraría el carbón al precio de coste y vendería sin beneficio, con el fin de luchar contra la competencia extranjera. El Gobierno garantizaría veinte millones de toneladas y pagaría un subsidio de un chelín por tonelada, y en caso necesario hasta tres chelines, diferencia actual con los precios que cotizan los alemanes en el Mediterráneo.

VIOLENCIAS DE LOS OBREROS

LONDRES, 31.—Telegrafían de Aranford (País de Gales) que los mineros huelguistas hicieron irrupción ayer en las minas, cortando los hilos telefónicos y entregando a otros actos de violencia. La Policía se vio obligada a cargar, restableciendo el orden.

Van a extraer oro del río Orbigo

LONDRES, 31.—Comunican de Madrid al Times que una Compañía inglesa inauguró ayer sus operaciones de dragado para extraer oro en el río Orbigo, provincia de León.

Guerra civil en el Tibet

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 31.—Según el Daily Telegraph se ha desencadenado una contienda civil en el Tibet. Diez mil soldados chinos, mandados por el general Khan, han salido en dirección del Tibet para restaurar el orden.—T. O.

Grecia prohíbe la importación de artículos de lujo

ATENAS, 31.—Un decreto ley prohíbe por un período de seis meses la importación de artículos de lujo.

INDICE - RESUMEN

La organización universitaria en Italia, por Eloy Montero. Pág. 3
La obra cristiana, por «Curro Vargas». Pág. 3
Desde mi balcón en Nueva York (Tertulia que se desvanecen), por Carlos Quincy. Pág. 4
Cotizaciones de Bolsas. Pág. 4
Deportes. Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El Abate Farías». Pág. 5
Noticias. Pág. 5
¿Tiene corazón? (folletín), por María Stéphanie. Pág. 5
Morceales (Animación en el de cereales y algarrobas). Pág. 6
MADRID.—Entrega del Nuevo Matadero al Ayuntamiento.—Lecherías multadas por adulterar la leche.—Junta general de la Asociación de la Prensa (página 4).
PROVINCIA.—Enérgicas medidas del gobernador de Zaragoza contra el juego.—La Escuela francesa se traslada desde Santander a La Coruña (página 2).—Un incendio destruye varias casas en Torrijos, Toledo (página 3).
EXTRANJERO.—Marruecos: Estalla el depósito de municiones del puerto de Ain-Bu-Aicha, quedando destruidas las defensas; se aplaza la ofensiva rifeña sobre Uazan.—Aplazamiento del conflicto minero por quince días (página 1).—Ha terminado la evacuación de Essen y empezado la de Dusseldorf (página 3).
EL TIEMPO.—(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, tiempo inseguro; resto de España, buen tiempo; calor. Temperatura máxima en Madrid, 35,3 grados, y mínima, 16,3. En provincias la máxima fué de 39 grados en Córdoba, y la mínima, 10 en Vitoria.

Una explosión destruye Ain Bu Aicha

La posición estaba cercada. Se aplaza la ofensiva sobre Uazan

En nuestra zona se anuncia una operación de policía para mejorar la seguridad de las líneas de comunicación. Mañana será la proclamación del nuevo Jalifa. Dos torpederos franceses en Chafarinas

EL PUESTO DE AIN-BU-AICHA SITIADO FEZ, 31.—El puesto de Ain-Bu-Aicha continúa sitiado por los rebeldes. Los defensores de la posición resisten victoriosamente todos los ataques de los rifeños. La ofensiva contra la ciudad de Uazan parece aplazada. Reina calma en el frente y no se ha publicado ningún comunicado oficial. Una partida rebelde intentó cortar la vía férrea entre Sidi Abdallah y Taza, pero en seguida se restableció el tráfico.

FEZ, 31.—El enemigo sigue tanteando el terreno en varios puntos del frente e intensificando la propaganda entre las tribus adictas. La guarnición del puesto de Ain-Bu-Aicha continúa defendiéndose heroicamente, al mando de un oficial herido, y por medio de señales luminosas, indica a la artillería los lugares donde se hallan los más importantes núcleos del asedio. Los rifeños que sitian esta posición, a pesar de las grandes pérdidas que han sufrido, no cesan en su empeño y construyen galerías de mina con el propósito de hacerla saltar. La guarnición de Ain-Bu-Aicha es abastecida diariamente por los aviones, de hiel, pan, víveres y municiones. El enemigo, que después de los combates librados en torno a Ain Aicha y Ain Maatuf se replegó hacia el Norte, vuelve a hacer acto de presencia al Sur del alto Uarga.

UNA EXPLOSION DESTRUYE LAS DEFENSAS

FEZ, 31.—Ha estallado un depósito de municiones, destruyendo por completo la organización defensiva del puesto de Ain-Bu-Aicha. La pequeña guarnición logró abrirse paso a la bayoneta a través de las líneas enemigas, consiguiendo en su mayor parte llegar hasta el puesto del grupo móvil que opera en la región.

SE APLAZA LA OFENSIVA SOBRE UAZAN

PARIS, 31.—Todos los indicios permiten suponer que el enemigo ha aplazado la ofensiva que tenía proyectada en el sector de Uazan, y que, en vez de atacar, ha dado órdenes a sus lugartenientes y a los que organicen defensivamente las posiciones ocupadas por los rifeños. Se cree que la acción ofensiva a fondo de las tropas francesas, y que habrá de dejar limpios de enemigo los territorios de su zona, no empezará antes de tres semanas.

NO HAY OFICIALES TURCOS CON ABD-EL-KRIM

ANGORA, 31.—La Agencia de Anatolia dice que se había autorizado para desmentir las informaciones publicadas por ciertos periódicos de Europa, según las cuales se hallaban con Abd-El-Krim oficiales de nacionalidad turca. Es igualmente inexacto—añade—que Turquía conceda subsidios al cabecilla rifeño. PETAIN DESMIENTE LAS DECLARACIONES SUYAS PUBLICADAS EN BARCELONA MARSELLA, 31.—El mariscal Petain ha llegado a las doce del día. Al visitarle el representante de la Agencia Havas en esta ciudad, el mariscal ha protestado contra las declaraciones que le han sido atribuidas por un periódico de Barcelona.

LOS NACIONALISTAS EGIPCIOS PARTIDARIOS DE LOS RIFEÑOS

EL CAIRO, 31.—Los nacionalistas egipcios manifiestan cierto descontento por el hecho de que los aviadores americanos hayan decidido inscribirse en el ejército jerifiano para combatir a Abd-El-Krim. Se ha enviado una protesta al ministro de los Estados Unidos en el Cairo. La Prensa nacionalista y panislámica que dirige este movimiento, que desde luego, no se dedica a comentarios extremadamente virulentos. Se desprende fácilmente de estos artículos que la Prensa nacionalista egipcia trata de atacar, no sólo a Francia, sino también y quizá especialmente a Inglaterra, contra la cual los panislámicos egipcios sostienen una campaña implacable.

UN HIJO DE GORKI EN EL EJERCITO FRANCÉS

PARIS, 31.—El Petit Parisien dice que el mariscal Lyautéy ha propuesto para el grado de oficial de la Legión de Honor al capitán Pechkoff, herido en uno de los últimos combates sostenidos contra los rifeños. El capitán Pechkoff es hijo de Máximo Gorki.

UN DELEGADO COMUNISTA JUNTO A ABD-EL-KRIM

REVAL, 31.—Comunican de Moscú que el señor Rascolnikoff, comisario que ha sido de Marina por el Báltico y organizador de la propaganda roja en China, ha salido ya de Moscú con dirección a Marruecos en concepto de delegado de la III Internacional comunista cerca de Abd-El-Krim.

ZONA ESPAÑOLA

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA) Es probable que se realice en el interior de nuestra zona alguna pequeña operación de policía encaminada a mejorar la seguridad de nuestras líneas de comunicación.

El domingo próximo se realizará la ceremonia de proclamación del nuevo Jalifa. Sin más novedad.

Dos torpederos franceses en Chafarinas En la Presidencia facilitaron anoche la siguiente nota: «Ayer día 30 fondearon en Chafarinas los torpederos franceses Tzareg y Cambarat, cuyas tripulaciones fraternizaron con la

El presidente de la Cámara cubana llega a España

Manifestaciones del doctor Zaydín

SANTANDER, 31.—A bordo del transatlántico Cristóbal Colón llegó el doctor don Ramón Zaydín, presidente de la Cámara cubana, que viene para asistir a la sexta Conferencia Internacional de la Liga de Naciones, que se celebrará en Ginebra. En la Conferencia el doctor Zaydín llevará, juntamente con el delegado de Ginebra, don Manuel Cortina, y con don Aristides Agüero, el criterio del Gobierno cubano y defenderá la paz universal, el respeto a las pequeñas naciones, la internacionalización de las letras de cambio y demás documentos de crédito, etcétera. El doctor Zaydín es el autor del proyecto de transformación en Embajada de la Legación de Cuba en Madrid, aprobado ya por la Cámara de los diputados y pendiente de la aprobación del Senado. Desciende de una noble familia del Alto Aragón, y ha significado su acendrado amor a España, diciendo que el vínculo espiritual que une a la madre España con las repúblicas hispanoamericanas hay que robustecerlo, más que con embajadas comerciales, porque el comercio es el que regula las relaciones internacionales en el mundo entero. Declaró el doctor Zaydín que, mientras Cuba exporta a España, dado el excesivo proteccionismo, cuatro millones de dólares, España envía a Cuba cerca de cincuenta millones, dándose el caso de que los españoles no importan tabaco cubano, porque la Compañía Arrendataria se surte de otros países, donde puede adquirirlo casi de balde. Mañana, en el segundo expreso saldrá para Madrid, con objeto de ponerse al habla con el representante de su país, y luego volverá a Santander para cumplimentar a su majestad el Rey.

Bombardeos

MELILLA, 30 (a las 23.15).—Las escuadras de aviación bombardearon el frente de Izen Lassen y los caseríos enemigos de Anual. Los hidroplanos destruyeron las fortificaciones construidas por los rebeldes en la playa de Sidi Dris.

Emboscadas

MELILLA, 30 (a las 23.15).—Fuerzas de la mehabla de Melilla y Tafersit y de la harca de Midar establecieron servicios de emboscada en varios sitios de las cercanías de Sidi Mesaud, sorprendiendo un grupo enemigo, con el que se tirotearon, haciéndoles a los rebeldes dos muertos, que dejaron abandonados al huir.

SANTANDER 31.—Ha salido para Madrid el presidente de la Cámara de los diputados de Cuba, siendo despedido por distinguidas personalidades de esta capital.

Cartas de Portugal

La crisis política

Por Fidelino de FIGUEIREDO

Continuas revoluciones y continuas crisis ministeriales son la materia predominante del noticierismo portugués, que casi absorben la actividad regular de un pueblo honrado, generoso y que tantas veces alcanzó la más alta clave heroica, defendiendo su autonomía, propagando la fe, sirviendo a la humanidad. Esas revoluciones y esas crisis ministeriales son difíciles de comprender en su sentido particular e íntimo, pero en su conjunto indican un malestar indecible, procedente de la inadecuación de un régimen al país, que lo culpa de todas sus desgracias presentes. Incluso el observador próximo (víctima casi siempre) de esa inquietud política, no puede comprenderla. ¡Tan vertiginosa e ilógica es para quien no está profesionalmente iniciado en los secretos e intrigas de los bastidores políticos! Yo me limito a juzgar esta política con un simplismo poco técnico, pero que me parece certero; ella es condenable, porque no favorece en modo alguno al buen nombre y a los progresos del país, porque los políticos se entretienen en una lucha de predominio y ambiciones, olvidando por completo los intereses y necesidades de la patria. Pero ya no comparto, en su simplismo, el sentimiento público cuando atribuye al régimen vigente todas las culpas de sus males. Es viejo y reviejo aforismo que los pueblos tienen el Gobierno que merecen, y que yo corregiría: los pueblos tienen los gobiernos que mantienen o son incapaces de destruir. A la abstención política, a la indiferencia, al egoísmo, a todas las formas de particularismo personal, local o de partido, hay que atribuir las culpas. Es cierto que la lucha no ha cesado, ya en levantamientos monárquicos, ya en tentativas de república de orden, conservadora, ya en protestas militares: pero la experiencia enseña que, siendo muy sensible a sus desventuras, el país no ha sido capaz de vencer a sus adversarios internos. No hay que considerar esto con pesimismo, porque la historia del carácter portugués nos muestra crisis duraderas, finalizadas con una brusca mutación de la fortuna, a la que muchas veces no fué ajena la orientación de la historia general. Los países pequeños, de una existencia provincianamente local, dependen en mucha parte de los vientos generales. Después de 1640 los esfuerzos titánicos de don Juan IV y de Castello Melhor, en el campo militar y diplomático, respondieron a las tendencias europeas, a las que la causa portuguesa era simpática y favorable. En 1828-1834 don Miguel I reinó legítimamente acatado mientras reinó también la Santa Alianza en Europa; pero luego que los masones y el liberalismo triunfaron, la causa de don Pedro IV, confinada en un islote del Atlántico, ganó viabilidad y venció. Del espectáculo que ofrece hoy el mundo tanto puede deducirse que las sociedades se orientan hacia el radicalismo de tipo ruso como hacia la reconstrucción tradicionalista; pero cuando los vientos se fijen por encima de la dialéctica partidista, las clases conservadoras de Portugal han de saber querer, pues sólo querer les ha faltado: un querer fuerte, hecho de tenacidad y sacrificio, con miras al futuro de la patria, enteramente olvidado de los inmediatos riesgos personales o de clase y de su miedo. El miedo y el cálculo dominan a los naturales adversarios de este estado de cosas, que se desvelan en todo momento por su seguridad personal y procuran obtener provecho pescando en el agua turbia de nuestra administración. Dentro de este concepto general de la política portuguesa, no vale la pena intentar penetrar en el significado particular de esta o de aquella crisis, de esta o de aquella revolución. Todo es agitación episódica del mismo mal. Y hasta no es posible hacerlo sin actuar un poco de comparsa en la comedia (tantas veces tragedia) política. El movimiento del 18 de abril está bien caracterizado; dirigido por un triunvirato ilustre, perseguía sublevar al Ejército contra los políticos venales, organizar un Gobierno de técnicos para hacer una política verdaderamente nacional que acometiese las necesidades más urgentes del país y resolver después y de una vez, mediante un plebiscito o por elecciones libres, dirigidas con perfecta imparcialidad, el magno problema de este país: el problema político. En lugar de un movimiento casi unánime, como esperaban los directores, se encontraron con las bayonetas del grueso de la guarnición de Lisboa, que demostró de esa suerte que defiende y apoya a los partidos. Pero este movimiento, igualmente fracasado, del 19 de julio, ¿quién podrá explicarlo? Fueron sus figuras predominantes el capitán de fragata Mendes Cabecadas—uno de los factores de la república en 1910—, hombre respetable, pero ligado por compromisos a un partido, el más importante de nuestra política, y el capitán Baptista, valiente como soldado, enteramente identificado con el pensamiento del 18 de abril, contrario a ese mismo partido. Y a esta mezcla se añadieron aún elementos de extrema izquierda; esto es, de aquellos políticos que quisieron sustituir el predominio de los «democráticos» por el suyo propio mediante procedimientos aún más violentos. Todo esto es incomprensible fuera del limitado círculo de los iniciados. Lo mismo ocurre con las crisis. Un Ministerio casi bolchevique cayó porque su jefe, después de un encuentro

Del ideario español

La filosofía de Eugenio d'Ors

Habíamos quedado en dar una idea de esta filosofía. Tal vez no acertemos. Ensayémoslo.

La conciencia nos da testimonio de un dualismo irreductible, de una lucha entre la potencia interna y la resistencia externa, entre «lo que yo quiero» y «lo que se opone a lo que yo quiero». Pero hay que delimitar bien estos dos campos.

El leñador hunde el hacha en el árbol. Parece que el hacha pertenece al mundo de la potencia y no al de la resistencia. No es así. El hacha que maneja puede herirle. Yo no soy el hacha. El hacha es para mí una realidad dada; pertenece al mundo de la resistencia y de la fatalidad. La mano y el brazo que mueven el hacha tampoco son el sujeto del esfuerzo. Ni lo son tampoco los sentimientos, las pasiones, los fenómenos de la inteligencia y de la voluntad. Hay quien quiere tener voluntad y no la tiene; la voluntad es, pues, también una resistencia. Todo eso hay que excluirlo del campo del esfuerzo, y cuando todo lo hemos excluido, nos queda un algo que no depende de influencias orgánicas ni cosmológicas, que no está condicionado por nada, y que sólo podemos definir negativamente, por esa exclusión de toda condicionalidad, un algo irreductible, que es «la libertad». Todo lo que no es eso es fatalidad.

Eugenio d'Ors tiene la caridad de advertirnos que no nos fatiguemos en comprender ese último «substratum». Nunca podremos comprender lo que es esa libertad. «La relación de la libertad consigo misma no puede ser una relación de conocimiento». A lo menos, si el señor d'Ors pudiera asegurarnos que realmente existe... Pero tampoco esto está del todo claro, porque «la noción misma de existencia es demasiado estrecha para contener su absoluta indeterminación». Y por sí esta base, punto de partida de su filosofía, quedaba un poco endeble, Eugenio d'Ors ha tenido la feliz idea de identificarla con la Religión, y ha rotulado un trabajo con este título: «Religio est libertas». «La Religión es el mismo hecho de la incognoscible libertad».

El fundamento de esta identificación parece estar en que, según d'Ors, la libertad del yo no puede ser materia de conocimiento, en que «la libertad no constituye una materia científica sino más bien un imperativo de creencia, es decir religión». Pero la religión es, de un modo principal, objeto de conocimiento. Sólo cayendo en el error de Leroy, que consideraba los dogmas impensables, podría tener justificación el recurso cómo de llevar al campo de la religión todo lo que aparece obscuro o incognoscible. La religión es, sí, un imperativo de creencia; pero hay una revelación divina y unos motivos de credibilidad y además el auxilio de la gracia, cosas todas que no vemos en la filosofía de Eugenio d'Ors.

Hemos constatado un dualismo. Este dualismo es más hondo, más trascendente de lo que pudiera creerse. Ningún intento de unificación es posible. La concepción persa de los dos principios opuestos del bien y del mal es perfectamente admisible en sus líneas generales y despojada de su aparato figurativo. De un lado, yo; del otro lado, todo lo demás: mis fuerzas intelectuales, mi memoria, mi imaginación, mis sentimientos, todo lo que, aun siendo mío, no depende de mí, porque yo querría tener más memoria, más imaginación, etcétera, y no puedo tenerlas. Y además mi cuerpo y toda la naturaleza exterior. Y entre esos dos mundos, no sólo una divergencia, sino una hostilidad, una lucha constante. Yo en guerra contra todo, y todo atentando contra mí.

Al llegar aquí desearíamos preguntar a Eugenio d'Ors. ¿Esa lucha no ocultará una armonía de fondo? ¿Esa hostilidad no estará encerrada dentro de una unidad de fin? El hacha ataca el árbol y lo corta. Pero el hacha ha sido construida precisamente para cortar el árbol. Es contra el árbol, pero también es «para» el árbol. Si entre yo y el mundo hay acciones y reacciones; si yo puedo ser afectado por el mundo y el mundo puede ser afectado por mí, es que hay una base de concordia preestablecida. Para Eugenio d'Ors el alimento es un veneno, porque, si no se digiere, ataca al organismo, pero esto no quiere decir que haya una hostilidad entre la vida y el alimento. Hay una cosa que llamamos apetito, y el apetito no tiene ninguna explicación en la filosofía que comentamos. La filosofía no puede detenerse en un concepto de lucha y de irreductibilidad. El dualismo persa, como el maniqueísmo, no son una filosofía: son la impotencia o el fracaso de una filosofía.

Pero sigamos a nuestro filósofo. Hemos dejado al yo, o sea la libertad, el esfuerzo, en lucha con el mundo exterior, que es la fatalidad, la resistencia. En esta lucha el yo o la libertad se defiende y además conquista, domina, coloniza una parte de la naturaleza.

Se defiende. La vida es un equilibrio inestable. Las excitaciones provenientes del medio exterior son tóxicas, atentan contra la vida y la vida dispone de una defensa específica que las hace inocuas, las incorpora a su propio fondo vital y constituye con ellas una inmunidad contra las excitaciones ulteriores.

Lo mismo sucede en el orden mental. Las impresiones exteriores son tóxicas, pero la actividad lógica es una «diastasia», que descompone el efecto tóxico. Esa actividad produce la formación del «concepto», es decir, de un nuevo producto desprovisto de toxicidad y capaz de procurar al organismo una inmunidad relativa contra posteriores excitaciones. El residuo tóxico que queda, lo que la diastasia no puede descomponer y reducir a concepto, es el misterio.

Pero la lógica es una parte de la biología. La fórmula biológica de la lógica acaso está comprendida en las leyes generales de la sensibilidad celular y somática, por consiguiente, a la ley de Weber-Fechner. Eugenio d'Ors confiesa según la cual todo problema representa para el ser vivo una situación de desequilibrio entre sus fuerzas interiores y las circunstancias exteriores. Pero dice que él (Eugenio d'Ors) tuvo la suerte de poder llevar a esa teoría, una noción biológica, que él ha querido introducir en el orden de los fenómenos biológicos los fenómenos intelectuales.

Y he aquí que aquel principio básico y sagrado de la libertad queda inserto, ahogado podríamos decir, en la biología. Y la religión («Religio est libertas») dentro también de lo biológico. Algunos pensarán que, a pesar de la buena intención de Eugenio d'Ors, esto es negar la religión y la libertad.

El empeño de este glosador, tan rico en sugerencias, es laudable. De ese fondo irreductible del espíritu, que él llama libertad, todo sale en la filosofía que exponemos: el espíritu, la cultura, la ciencia, la moral. Se toma como base un impulso vital y se llega a la divinización de la norma. Se parte de un principio romántico, y se quiere llegar a la condenación del romanticismo y a una afirmación intelectualista. Conciliación difícil, acaso imposible.

Lo mismo ocurre con las crisis. Un Ministerio casi bolchevique cayó porque su jefe, después de un encuentro

entre la fuerza armada y los anarquistas, se permitió censurar a la fuerza armada. Manifestó esta su desagrado, y el Parlamento, sumiso, votó en seguida una moción de desconfianza.

Cayó ese Gobierno, que fue el que frustró el movimiento militar del 18 de abril, y le sustituyó un político, cuya facción no dispone de mayoría en la Cámara de los Diputados.

Entretanto estallaba el misterioso movimiento de 19 de julio, y el Senado votaba la permanencia del Ministerio. Era de creer que de aquí saliese, como era lógico, la continuación del Gobierno que había vencido el movimiento revolucionario, y la disolución del Parlamento.

Cayó el Gobierno, no hizo caso del conflicto existente entre las Cámaras, y ya van pasados días y días en que varias entidades procuran una componenda entre las diversas facciones para organizar un Gobierno parlamentario que sea viable.

Mientras, la idea del 18 de abril se abre camino hasta el punto de que el presidente de la república ha llamado a un general, únicamente militar, no político, para que organice un elenco ministerial, lo que no fue posible porque los bandos se disputan la primacía.

Y las necesidades nacionales que aguardan y se agravan, porque todo es secundario ante las competencias interesadas de los partidos.

Y todo por qué? Porque el Gobierno que ahora se constituye, con o sin disolución, será el que presida las elecciones, y los partidos, sin fuerza electoral, saben que estando fuera del Poder perderán sus posiciones en la proporción de su flaqueza.

Y esto será siempre así, fastidiosamente, indefinidamente, mientras el país no sepa querer.

Lisboa, julio.

Una nueva obra de Strauss

DRESDÉ, 31.—La primera audición de la nueva obra de Strauss "Parengon Zur Sinfonia doméstica, que el maestro acaba de terminar, se dará en Dresde el día 15 del próximo mes de octubre. Dirigirá la obra Fritz Busch, del teatro de la Opera de Dresde. Los solos de violín serán ejecutados por Paul Wittgenstein.

El descarrilamiento de Tours

Diez y seis muertos y 28 heridos

TOURS, 31.—Van retirados los 16 muertos y 28 heridos de los restos del tren descarrilado en Saint Antoine-du-Rocher. Parece que el accidente es debido a la velocidad excesiva que llevaba el convoy.

Manifestaciones en Hungría contra una Comisión aliada

BUDAPEST, 31.—La Comisión de control militar aliada fue a Szombathely con el propósito de efectuar investigaciones en dos habitaciones privadas del palacio del departamento. Se les manifestó que no podían penetrar sin una autorización judicial.

Los armamentos de Europa

Opinión del ex Kaiser

NUEVA YORK, 31.—La United Press ha pedido al ex Kaiser su opinión sobre los armamentos de Europa.

Herriot no irá a América

PARIS, 31.—Se desmiente el rumor que había circulado y según el cual iría a América, Herriot.

Congreso internacional de la Prensa técnica

PARIS, 30.—El Sindicato de la Prensa técnica francesa ha decidido convocar, del 1 al 4 de octubre próximo, un Congreso internacional de la Prensa técnica, en el que se examinarán todas las cuestiones que interesan a esta Prensa especial.

Ziwar Bajá en París

PARIS, 31.—Procedente de Londres, ha llegado esta tarde a esta capital el presidente del Consejo de Egipto, Ziwar.

Viaje del Príncipe de Gales por la América del Sur

LONDRES, 31.—El viaje del Príncipe de Gales ha sufrido una ligera modificación. El acorazado Repulse, a bordo del cual viajará el heredero del trono de Inglaterra, llegará a Montevideo, procedente de Santa Elena, el día 14 de agosto, y anclará en la rada exterior, por tener demasiado calado para poder fondear dentro del puerto.

Un grupo escolar en Cuenca

CUENCA, 31.—Han comenzado las obras para la construcción de un grupo escolar en la calle de Fray Luis de León.

LA DEUDA FRANCESA A INGLATERRA

Reserva sobre las negociaciones DISCREPANCIA FRANCOBRITANICA (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 31.—Las negociaciones franco-británicas sobre la cuestión de las deudas han sido interrumpidas sin llegar a un acuerdo.

LONDRES, 31.—Una nota de la Agencia Reuter dice que en los centros responsables se guarda completa reserva por cuanto se refiere a la marcha de las negociaciones franco-inglesas sobre la cuestión de las deudas.

REGRESA A PARIS LA DELEGACION FRANCESA

PARIS, 31.—Procedentes de Londres ha regresado la Delegación francesa para el arreglo de la deuda con la Gran Bretaña con objeto de comunicar al Gobierno el resultado de su conferencia.

EL BAÑO DEL RADIOESCUCHA, por K-HITO



EL BAÑERO.—¿Es su esposo? LA SEÑORA.—Sí, déjelo. Está buscando la onda de Londres.

Consejo de guerra contra un soldado en Barcelona

BARCELONA, 31.—Esta mañana se celebró un Consejo de guerra contra el soldado de Artillería Francisco Román Heredia, acusado de haber dado muerte a otro soldado, también de Artillería, llamado Manuel Villalba.

El hecho ocurrió el 12 de octubre del año anterior, en ocasión en que Román y Villalba se encontraban en el dormitorio del Depósito de sementales de Hospital de la cual estaban adscritos.

LONDRES, 31.—Una nota de la Agencia Reuter dice que en los centros responsables se guarda completa reserva por cuanto se refiere a la marcha de las negociaciones franco-inglesas sobre la cuestión de las deudas.

Gravísima cogida de Manolo Martínez en Valencia

VALENCIA, 31.—No se cansa la gente de ver toros. Sin contar las corridas nocturnas, son 44 los toros que van lidiados en una semana, y a pesar de esto, la séptima de feria, con el hartazgo de ocho toros de Pérez Tabernero, ha sido otro lienzo.

Al salir el quinto sentó cátedra de torrear con unas verónicas tan ceñidas como elegantísimas y completa esta faena con otra magnífica de muleta.

El público, que recuerda la magnífica faena de capa y muleta, pide la oreja y el presidente la concede, pero Chichuelo la rechaza.

Al hacer el primer quite al sexto de la tarde se echa Marcial el capote a la espalda y se lleva a los medios al toro, moviendo el cuerpo solamente y armando una verdadera revolución.

Manolo Martínez, muy valiente en sus dos toros, dando unos parones escalofriantes. Ya en uno de ellos fue cogido por su primero, resultando con un puntazo leve en la rodilla; al hacer un quite al segundo y querer parar centésimo, fue volteado y corneado.

BARCELONA, 31.—Hoy han visitado al rector de la Universidad, doctor Martínez Vargas, los doctores Bonafonte y Aforcada, decano y secretario, respectivamente, de la Facultad de Medicina, para hacerle entrega de sendas cartas, en las que hacen constar su más enérgica protesta por la usurpación de sus firmas insertas en un documento publicado por el periódico L'Action Française el día 13 del corriente, en el cual se vertían especies injuriosas para el rector de la Universidad.

BARCELONA, 31.—Han sido detenidos Lorenzo Peralta y Nemesio Martínez, acusados de haber tomado parte en la agresión de que fue víctima hace dos días Jaime Segura, encargado de la fábrica de harinas 'La Anita'.

BARCELONA, 31.—La Policía ha detenido a Ramón Salvador Morque (a) Cap de Gat y a Jaime Tori Ricart, achacados como anarquistas peligrosos.

BARCELONA, 31.—A la caravana de médicos españoles e hispanoamericanos, que en número de 31 saldrán en breve para hacer un viaje de estudio por Alemania, Dinamarca y Suecia, se unirá el director del Instituto municipal de Beneficencia de Barcelona, que llevará la representación de este Ayuntamiento, españoles.

Persecución del juego en Zaragoza

ZARAGOZA, 31.—El gobernador civil ha entregado a la Prensa la siguiente nota: "He modificado la organización del servicio para vigilar y perseguir el juego en forma que me garantice el completo éxito. Impulse, al efecto, dos multas de 500 pesetas a dos círculos donde me consta que se ha jugado recientemente, y estoy resuelto a castigar con fuertes sanciones las faltas de este género."

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—El doctor Royo Villanova continúa activamente su gestión en pro de la carretera a San Juan de la Peña, y hoy ha recibido una carta del subsecretario de Fomento, general Vives, anunciándole que había mandado librar la cantidad importe del presupuesto de gastos para organizar el replanteo de dicho camino y que muy pronto sea una realidad.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

Protesta de los doctores Bonafonte y Aforcada

BARCELONA, 31.—Hoy han visitado al rector de la Universidad, doctor Martínez Vargas, los doctores Bonafonte y Aforcada, decano y secretario, respectivamente, de la Facultad de Medicina, para hacerle entrega de sendas cartas, en las que hacen constar su más enérgica protesta por la usurpación de sus firmas insertas en un documento publicado por el periódico L'Action Française el día 13 del corriente, en el cual se vertían especies injuriosas para el rector de la Universidad.

BARCELONA, 31.—Han sido detenidos Lorenzo Peralta y Nemesio Martínez, acusados de haber tomado parte en la agresión de que fue víctima hace dos días Jaime Segura, encargado de la fábrica de harinas 'La Anita'.

BARCELONA, 31.—La Policía ha detenido a Ramón Salvador Morque (a) Cap de Gat y a Jaime Tori Ricart, achacados como anarquistas peligrosos.

BARCELONA, 31.—A la caravana de médicos españoles e hispanoamericanos, que en número de 31 saldrán en breve para hacer un viaje de estudio por Alemania, Dinamarca y Suecia, se unirá el director del Instituto municipal de Beneficencia de Barcelona, que llevará la representación de este Ayuntamiento, españoles.

ZARAGOZA, 31.—El gobernador civil ha entregado a la Prensa la siguiente nota: "He modificado la organización del servicio para vigilar y perseguir el juego en forma que me garantice el completo éxito. Impulse, al efecto, dos multas de 500 pesetas a dos círculos donde me consta que se ha jugado recientemente, y estoy resuelto a castigar con fuertes sanciones las faltas de este género."

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—El doctor Royo Villanova continúa activamente su gestión en pro de la carretera a San Juan de la Peña, y hoy ha recibido una carta del subsecretario de Fomento, general Vives, anunciándole que había mandado librar la cantidad importe del presupuesto de gastos para organizar el replanteo de dicho camino y que muy pronto sea una realidad.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

ZARAGOZA, 31.—En el rápido de Madrid llegó hoy el nuevo capitán general de la región, don Francisco Perales Vallejto. Tuvo especial interés en que nadie saliera a recibirle y en que no formasen las tropas.

Los armamentos de Europa

Opinión del ex Kaiser

NUEVA YORK, 31.—La United Press ha pedido al ex Kaiser su opinión sobre los armamentos de Europa.

Herriot no irá a América

PARIS, 31.—Se desmiente el rumor que había circulado y según el cual iría a América, Herriot.

Congreso internacional de la Prensa técnica

PARIS, 30.—El Sindicato de la Prensa técnica francesa ha decidido convocar, del 1 al 4 de octubre próximo, un Congreso internacional de la Prensa técnica, en el que se examinarán todas las cuestiones que interesan a esta Prensa especial.

Ziwar Bajá en París

PARIS, 31.—Procedente de Londres, ha llegado esta tarde a esta capital el presidente del Consejo de Egipto, Ziwar.

Viaje del Príncipe de Gales por la América del Sur

LONDRES, 31.—El viaje del Príncipe de Gales ha sufrido una ligera modificación. El acorazado Repulse, a bordo del cual viajará el heredero del trono de Inglaterra, llegará a Montevideo, procedente de Santa Elena, el día 14 de agosto, y anclará en la rada exterior, por tener demasiado calado para poder fondear dentro del puerto.

Un grupo escolar en Cuenca

CUENCA, 31.—Han comenzado las obras para la construcción de un grupo escolar en la calle de Fray Luis de León.

LA DEUDA FRANCESA A INGLATERRA

Reserva sobre las negociaciones DISCREPANCIA FRANCOBRITANICA (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 31.—Las negociaciones franco-británicas sobre la cuestión de las deudas han sido interrumpidas sin llegar a un acuerdo.

LONDRES, 31.—Una nota de la Agencia Reuter dice que en los centros responsables se guarda completa reserva por cuanto se refiere a la marcha de las negociaciones franco-inglesas sobre la cuestión de las deudas.

REGRESA A PARIS LA DELEGACION FRANCESA

PARIS, 31.—Procedentes de Londres ha regresado la Delegación francesa para el arreglo de la deuda con la Gran Bretaña con objeto de comunicar al Gobierno el resultado de su conferencia.

Gravísima cogida de Manolo Martínez en Valencia

VALENCIA, 31.—No se cansa la gente de ver toros. Sin contar las corridas nocturnas, son 44 los toros que van lidiados en una semana, y a pesar de esto, la séptima de feria, con el hartazgo de ocho toros de Pérez Tabernero, ha sido otro lienzo.

Al salir el quinto sentó cátedra de torrear con unas verónicas tan ceñidas como elegantísimas y completa esta faena con otra magnífica de muleta.

En Francia procesarán a diputados comunistas

Se hará una minuciosa información acerca de los manejos revolucionarios

PARIS, 31.—El Journal dice que es muy probable que sean sometidos a proceso, e incluso detenidos y encarcelados, varios diputados comunistas, con relación a los cuales ha recibido la Policía importantes revelaciones, estableciendo claramente su actuación en la campaña emprendida por aquel partido contra la guerra de Marruecos.

Escandalos en el Reichstag

BERLIN, 31.—Ayer se registraron nuevos tumultos en la sesión del Reichstag, debido a la actitud de los comunistas.

Reunión comunista sorprendente en Padua

ROMA, 31.—Comunican de Padua al Corriere d'Italia que la Policía de aquella ciudad sorprendió una reunión comunista, practicando varias detenciones.

Delegación sindical rusa a China

MOSCU, 31.—Invitado por la Federación Sindical China, el Consejo central de los Sindicatos de la Unión de los soviets ha decidido enviar a China una delegación de tres miembros, dirigida por Lepso, representante del Comité central del Sindicato metalúrgico.

Celulas comunistas en las fabricas checoslovacas de armamentos

PRAGA, 31.—El Oeske Stovo dice que la detención del secretario general del partido comunista, Jitek, sospechoso de espionaje militar, tiene una segunda parte de las más graves, porque se ha revelado todo un vasto sistema de disgregación organizado por Moscú con el concurso de los comunistas checoslovacos.

Telegramas breves

ANDALUCIA GRANADA, 31.—Cerca del picacho de La Veleta, en Sierra Nevada, y en el fondo de un precipicio, ha sido descubierta el cadáver de un hombre. Por lo abrupto del terreno, la extracción de los restos fue muy peligrosa y difícil. Se supone que este cadáver estaba en aquel lugar desde hace dos años.

ASTURIAS GIJON, 31.—Han empezado a llegar numerosos forasteros, que se proponen asistir a las fiestas que han de celebrarse en breve. La temperatura reinante en la región es deliciosa y esto anima más a los forasteros.

CASTILLA LA VIEJA SANTANDER, 31.—Llegó el ingeniero don Guillermo Solus, con objeto de cumplimentar al Rey.

GALICIA CORUNA, 30.—La Asociación de la Prensa de esta capital ha obsequiado con un banquete al director del periódico de la Habana 'Diario de la Marina', don José Rivero.

CORUNA, 30.—Han sido descajonados los toros que han de lidiarse en las próximas corridas.

VIGO, 31.—Llegaron a Vigo los catedráticos y profesores alemanes que vienen a asistir a la inauguración del Instituto alemán de Coimbra y a la Semana Española, que se celebrará en dicha ciudad portuguesa.

VIGO, 31.—El alcalde ha ordenado a los guardias municipales que procedan a recoger cuantias publicaciones pornográficas encontradas en los puestos de periódicos y que denuncien a los dueños de éstos para imponerles las correspondientes multas.

ALICANTE, 31.—La anunciada reforma del horario por que se rige el tren correo de Alicante a Madrid ha motivado una protesta de numerosos comerciantes y viajeros de la provincia de Alicante y muchos pueblos de la provincia, que poseen billetes kilométricos de segunda clase, y que con la nueva composición del tren no podrán utilizarlos en el correo y se verán obligados a viajar en el mixto. Los perjudicados proyectan elevar su queja al Directorio.

LEVANTE ALICANTE, 31.—La anunciada reforma del horario por que se rige el tren correo de Alicante a Madrid ha motivado una protesta de numerosos comerciantes y viajeros de la provincia de Alicante y muchos pueblos de la provincia, que poseen billetes kilométricos de segunda clase, y que con la nueva composición del tren no podrán utilizarlos en el correo y se verán obligados a viajar en el mixto. Los perjudicados proyectan elevar su queja al Directorio.

VASCOGADAS SAN SEBASTIAN, 30.—Se ha inaugurado la temporada de teatro en el Kursaal, representándose por la compañía de Lara 'El alma de la aldea', a la que asistieron la Reina y la infanta Isabel.

EL OBISPO DE MADRID-ALCALÁ salió ayer tarde en el expreso para Galicia, con dirección a Vigo, donde permanecerá una temporada descansando de las grandes ocupaciones de su elevado cargo.

El doctor Eijo y Garay a Galicia

El obispo de Madrid-Alcalá salió ayer tarde en el expreso para Galicia, con dirección a Vigo, donde permanecerá una temporada descansando de las grandes ocupaciones de su elevado cargo.

Continúa la huelga bancaria francesa

PARIS, 31.—La huelga de empleados de Banca continúa en el mismo estado. Los ministros de Hacienda y del Trabajo han recibido a una delegación de empleados.

CAILLAUX RECIBE A LOS DIRECTORES DE BANCOS

PARIS, 31.—Caillaux ha recibido esta tarde a los directores de los establecimientos bancarios cuyo personal se ha declarado en huelga.

Nuevo terremoto en Ceriñola

ROMA, 31.—El Sereno publica un despacho de Ceriñola diciendo que se ha producido una nueva sacudida sísmica originando desperfectos en las casas y causando tal pavor en la población, que todos los vecinos se han ido al campo, durmiendo a la intemperie.

Quosco de EL DEBATE

En Francia procesarán a diputados comunistas

Se hará una minuciosa información acerca de los manejos revolucionarios

PARIS, 31.—El Journal dice que es muy probable que sean sometidos a proceso, e incluso detenidos y encarcelados, varios diputados comunistas, con relación a los cuales ha recibido la Policía importantes revelaciones, estableciendo claramente su actuación en la campaña emprendida por aquel partido contra la guerra de Marruecos.

Escandalos en el Reichstag

BERLIN, 31.—Ayer se registraron nuevos tumultos en la sesión del Reichstag, debido a la actitud de los comunistas.

Reunión comunista sorprendente en Padua

ROMA, 31.—Comunican de Padua al Corriere d'Italia que la Policía de aquella ciudad sorprendió una reunión comunista, practicando varias detenciones.

Delegación sindical rusa a China

MOSCU, 31.—Invitado por la Federación Sindical China, el Consejo central de los Sindicatos de la Unión de los soviets ha decidido enviar a China una delegación de tres miembros, dirigida por Lepso, representante del Comité central del Sindicato metalúrgico.

Celulas comunistas en las fabricas checoslovacas de armamentos

PRAGA, 31.—El Oeske Stovo dice que la detención del secretario general del partido comunista, Jitek, sospechoso de espionaje militar, tiene una segunda parte de las más graves, porque se ha revelado todo un vasto sistema de disgregación organizado por Moscú con el concurso de los comunistas checoslovacos.

Telegramas breves

ANDALUCIA GRANADA, 31.—Cerca del picacho de La Veleta, en Sierra Nevada, y en el fondo de un precipicio, ha sido descubierta el cadáver de un hombre. Por lo abrupto del terreno, la extracción de los restos fue muy peligrosa y difícil. Se supone que este cadáver estaba en aquel lugar desde hace dos años.

ASTURIAS GIJON, 31.—Han empezado a llegar numerosos forasteros, que se proponen asistir a las fiestas que han de celebrarse en breve. La temperatura reinante en la región es deliciosa y esto anima más a los forasteros.

CASTILLA LA VIEJA SANTANDER, 31.—Llegó el ingeniero don Guillermo Solus, con objeto de cumplimentar al Rey.

GALICIA CORUNA, 30.—La Asociación de la Prensa de esta capital ha obsequiado con un banquete al director del periódico de la Habana 'Diario de la Marina', don José Rivero.

CORUNA, 30.—Han sido descajonados los toros que han de lidiarse en las próximas corridas.

VIGO, 31.—Llegaron a Vigo los catedráticos y profesores alemanes que vienen a asistir a la inauguración del Instituto alemán de Coimbra y a la Semana Española, que se celebrará en dicha ciudad portuguesa.

VIGO, 31.—El alcalde ha ordenado a los guardias municipales que procedan a recoger cuantias publicaciones pornográficas encontradas en los puestos de periódicos y que denuncien a los dueños de éstos para imponerles las correspondientes multas.

ALICANTE, 31.—La anunciada reforma del horario por que se rige el tren correo de Alicante a Madrid ha motivado una protesta de numerosos comerciantes y viajeros de la provincia de Alicante y muchos pueblos de la provincia, que poseen billetes kilométricos de segunda clase, y que con la nueva composición del tren no podrán utilizarlos en el correo y se verán obligados a viajar en el mixto. Los perjudicados proyectan elevar su queja al Directorio.

LEVANTE ALICANTE, 31.—La anunciada reforma del horario por que se rige el tren correo de Alicante a Madrid ha motivado una protesta de numerosos comerciantes y viajeros de la provincia de Alicante y muchos pueblos de la provincia, que poseen billetes kilométricos de segunda clase, y que con la nueva composición del tren no podrán utilizarlos en el correo y se verán obligados a viajar en el mixto. Los perjudicados proyectan elevar su queja al Directorio.

VASCOGADAS SAN SEBASTIAN, 30.—Se ha inaugurado la temporada de teatro en el Kursaal, representándose por la compañía de Lara 'El alma de la aldea', a la que asistieron la Reina y la infanta Isabel.

EL OBISPO DE MADRID-ALCALÁ salió ayer tarde en el expreso para Galicia, con dirección a Vigo, donde permanecerá una temporada descansando de las grandes ocupaciones de su elevado cargo.

El doctor Eijo y Garay a Galicia

El obispo de Madrid-Alcalá salió ayer tarde en el expreso para Galicia, con dirección a Vigo, donde permanecerá una temporada descansando de las grandes ocupaciones de su elevado cargo.

Continúa la huelga bancaria francesa

PARIS, 31.—La huelga de empleados de Banca continúa en el mismo estado. Los ministros de Hacienda y del Trabajo han recibido a una delegación de empleados.

CAILLAUX RECIBE A LOS DIRECTORES DE BANCOS

PARIS, 31.—Caillaux ha recibido esta tarde a los directores de los establecimientos bancarios cuyo personal se ha declarado en huelga.

Nuevo terremoto en Ceriñola

ROMA, 31.—El Sereno publica un despacho de Ceriñola diciendo que se ha producido una nueva sacudida sísmica originando desperfectos en las casas y causando tal pavor en la población, que todos los vecinos se han ido al campo, durmiendo a la intemperie.

Quosco de EL

La organización universitaria en Italia

Según el artículo primero del real decreto de 30 de septiembre de 1923, la instrucción superior tiene por fin promover el progreso de la ciencia y suministrar la cultura científica necesaria para el ejercicio de los oficios y de las profesiones.

Esta instrucción superior se confiere: a) En las Universidades reales y en los reales Institutos superiores. b) En las Universidades libres y en los Institutos superiores libres.

Hay, pues, en Italia «Universidades reales», a cargo exclusivamente del Estado (Bolonia, Cagliari, Génova, Nápoles, Padua, Palermo, Pisa, Roma y Turin) y «Universidades libres» (Camerino, Ferrara, Perugia, Urbino y la del Sagrado Corazón, en Milán).

Las primeras funcionan y viven con los medios que les proporciona el Estado y las segundas se desenvuelven gracias a la iniciativa privada. Pero entre ambas clases de Universidades existe una intermedia: la de aquellas, también «reales», sostenidas por una convención entre el Estado y otras entidades particulares (Bari, Catania, Florencia, Macerata, Messina, Milán, Módena, Parma, Lassarí y Siena). Estas Universidades reciben del Estado subvenciones en cantidad distinta: así la de Florencia percibe cada año 2.400.000 liras, las de Parma y Siena un millón y la de Milán tan sólo 300.000 liras.

Impera, pues, en Italia un sistema que podemos llamar mixto: el Estado tiene y sostiene sus Universidades, pero no arroja la exclusiva de la enseñanza superior, ya que respeta y hasta fomenta las Universidades libres, con lo cual se ha aumentado el estímulo entre las diferentes escuelas, con gran provecho para la enseñanza y para el progreso de la ciencia.

Las «Facultades» oficiales en Italia son la de Jurisprudencia, la de Letras y Filosofía, la de Medicina y Cirugía y la de Ciencias matemáticas, físicas y naturales. Hay además escuelas de Farmacia, de Ingeniería y de Arquitectura, y pueden ser fundadas Facultades con finalidades especiales, escuelas con fin también especial y escuelas de perfeccionamiento.

El Gobierno de la Universidad pertenece a las siguientes autoridades académicas: A) Rector. B) Senado académico. C) Consejo de administración. D) Presidentes de Facultades y directores de escuelas. E) Consejos de Facultad y Consejos de escuelas.

El rector es nombrado por el Rey de entre los profesores estables pertenecientes a la Universidad; su oficio dura tres años y puede ser reelegido.

El Senado académico está compuesto del rector, que lo preside; del último rector que hubiese sido de la Universidad y de los presidentes de las Facultades y de directores de escuelas que constituyen la Universidad.

El Consejo de administración consta del rector, que lo preside; de dos miembros, elegidos por el Colegio general de profesores estables pertenecientes a la Universidad, y de dos representantes del Gobierno. Además las entidades, que contribuyen al sostenimiento de la Universidad con una cantidad no inferior a la décima parte de la contribución del Estado, tienen derecho a designar un representante propio en el seno del Consejo; pero entonces se aumentará también en el mismo número los representantes del profesorado.

Los presidentes de las Facultades y los directores de las escuelas, que forman parte de la Universidad, son nombrados por el ministro de entre los profesores estables de las respectivas Facultades o escuelas, a propuesta del rector. Su cargo dura también un trienio, pero pueden ser reelegidos o continuados.

El Consejo de la Facultad o de la escuela se compone del presidente o director, que lo preside, y de todos los profesores numerarios pertenecientes a la Facultad o escuela.

El Colegio general consta de todos los profesores numerarios.

La enseñanza oficial se da por profesores numerarios y por profesores encargados.

Los numerarios, aunque tengan sus auxilios o lectores, están obligados a dedicar a la enseñanza de su disciplina, bajo forma de lecciones de cátedra o de ejercicios, tantas horas semanales como requieran la naturaleza y la extensión de aquélla; a observar el horario escolar establecido; a atender a la dirección de los gabinetes, institutos, clínicas, laboratorios, etcétera, anejos a su cátedra, y a participar en las funciones académicas para las que sean llamados, juntas de Facultad o de Claustro general, Comisiones de exámenes de Estado, o para conferir diplomas, o para nombrar profesores numerarios, o para habilitar a candidatos para la enseñanza privada, etcétera.

Cuando un profesor numerario está legítimamente impedido de atender al desempeño de su cátedra por un tiempo que se presume no ha de exceder de dos meses, el rector provee a la suplencia, a propuesta del mismo profesor, siendo los gastos de cuenta del presupuesto de la Universidad.

En las Universidades italianas, además de los cursos, que se dan a título oficial, pueden darse otros a título privado, y éstos o por profesores numerarios sobre las materias de disciplina o sobre otras afines, o por profesores que fueron numerarios y que cesaron en su oficio, también sobre las disciplinas que explicaron o sobre otras afines, o, finalmente, por los que han conseguido su habilitación para la llamada «libera docenza».

La única limitación en este asunto es que ninguno puede repetir a título privado el mismo curso que se explica a título oficial.

Pueden ejercer la «libera docenza» no sólo aquellos que sufrieron con ese motivo el examen correspondiente, sino también aquellos otros que se conceptúan habilitados para enseñar una disciplina o materia determinada, por haber logra-

La subvención a la industria minera inglesa

Descontento en el Ruhr

BERLIN, 31.—El canceller ha recibido a una Delegación del Sindicato minero del Ruhr. Ha sido concedido un crédito de 12 millones de marcos oro a la industria minera del Ruhr, por mediación del Banco de Descuento de Essen.

La intención manifestada por Inglaterra de subvencionar oficialmente la industria de la hulla ha sido vivamente criticada en el Ruhr. Se considera esta intención inglesa como muy desfavorable desde el punto de vista social. Además, perjudicaría considerablemente las relaciones comerciales entre los diversos países. Una medida de este género comprometería la venta de carbón en el extranjero.

El corresponsal del Tageblatt en Essen declara que los depósitos de hulla eran, a fines de 1924, de cinco millones de toneladas y que este mes alcanzan la cifra de 7.800.000 toneladas. El total del stock de hulla en el Ruhr es de unos 10 millones de toneladas, representando un valor de 750 millones de marcos.

LAS EXCAVACIONES EN JERUSALEN

El gráfico que publicamos es el de los últimos hallazgos que acaban de obtenerse en Jerusalén por las excavaciones que está llevando a cabo en esa ciudad desde hace algunos años la Sociedad de Excavaciones en la Palestina.

Lo más probable es que las habitaciones descubiertas sean la tumba de David. Se encuentran en la parte Oeste de la ciudad, formando una serie de cámaras subterráneas talladas en la roca: una central de



amplias dimensiones y cinco más pequeñas unidas con la primera por galerías radiales. Su antigüedad no es menos de mil doscientos años antes de Jesucristo.

Probablemente las galerías descubiertas forman parte de una serie de tumbas de los Reyes de Judá. Han sido profanadas con diversos usos. Primeramente fueron molinos de aceite, luego almacenes de productos agrícolas en el período bizantino y más tarde cisternas árabes.

El director de las excavaciones es el reverendo J. Garrow Duncan, y en ellas han trabajado muchos obreros.

Escuadra francesa en Lisboa

LISBOA, 31.—Una Escuadra francesa, formada por dos cruceros, cuatro torpederos y un transporte de guerra, ha llegado ayer a este puerto, fondeando en la desembocadura del Tajo.

do celebridad y fama en el conocimiento de aquélla.

Cuando un «libero docente» es nombrado profesor numerario pierde por el mismo hecho su derecho a la habilitación.

La «libera docenza» puede ser suspendida por el rector con causa grave, y se pierde la habilitación para aquélla por ciertas condenas penales que haya sufrido el «libero docente» y también cuando aquél ha dejado pasar cinco años consecutivos sin ejercer la enseñanza y sin ningún impedimento legítimo y razonable.

Todo esto se refiere a las Universidades oficiales, que en Italia se denominan «regias». Por lo que respecta a las «Universidades libres», las entidades o los individuos promotores de las mismas han de presentar previamente al ministro del ramo un esquema de sus estatutos y un plan financiero o presupuesto detallado. El ministro accede a la fundación cuando el esquema corresponde a los intereses y exigencias generales de la enseñanza superior y muy particularmente cuando el presupuesto es adecuado a la consecución de los fines que se intentan.

Las Facultades y las escuelas de las Universidades libres vienen ya determinadas en el estatuto, el cual establece asimismo las materias de enseñanza y los programas relativos.

Los rectores y directores son elegidos según el modo que determine el estatuto.

El Consejo de administración se organiza según las normas del estatuto, habida cuenta de las particulares condiciones y circunstancias de cada Universidad. En ese Consejo pueden hallarse representados las entidades o los particulares que contribuyan normalmente al sostenimiento de la Universidad, y en todo caso el Consejo es presidido por el rector y ha de formar parte del mismo un representante del Gobierno, elegido por el ministro.

Los presidentes y directores en las Universidades libres son nombrados por el rector, a propuesta de las respectivas Facultades o escuelas.

Las tasas y sobretasas en las Universidades libres no pueden ser inferiores a las de las Universidades oficiales.

Finalmente, las Universidades libres pueden ser suprimidas por real decreto, cuando los medios financieros de que dispongan no sean bastantes para conseguir los fines prefijados o cuando la enseñanza que en ellos se dé no esté substancialmente informada en el respeto a las instituciones y a los principios que gobiernan el orden social del Estado.

Eloy MONTERO, Catedrático de la Universidad de Sevilla.

Roma y julio, 1925.

EL BANCO DE CREDITO LOCAL



De izquierda a derecha: Señor Recaséns, director; señor Calvo Sotelo, gobernador; señor Ferrandis, secretario

LA CENA CRISTIANA

Universalmente es celebrada la fecha del nacimiento del Salvador con ágapes hogareños, de los que forma parte, por tradición, un cierto plato o guiso que preside el menú.

En España, es el pavo el que «preside» la cena clásica de Nochebuena, pero los españoles somos relativamente frugales por temperamento. No así los franceses, grandes gastrónomos, que devoran, verbigracia, con el pretexto de la Nochebuena cantadas fabulosas de vitualias, entre las cuales, según Jorge Bardon, no puede faltar el popularrísimo «boudin», embudido hecho con sangre de cerdo y que constituye el pie forzoso de toda cena en la referida fecha.

Paris ingiere en sus comilonas o «festivons» de Nochebuena, aproximadamente, lo que sigue: 200.000 kilogramos de carne de vaca, ternera o carnero; 25.000 de carne de cerdo; 75.000 kilos de aves; 20.000 de caza; 68.000 de manta; 70.000 de quesos; 190.000 de pescados y mariscos; 1.800.000 huevos, y tres millones de ostras. Nada más... De lo que se bebe, en las cenas un poco irreverentes, en los restaurantes elegantes de Paris (revellions, frívols e inoportunos, que la alta hostelería extranjera procura desde hace algunos años, aclimatar en Madrid como una nota de selección y de modernidad) puede juzgarse, sabiendo que sólo en uno de esos restaurantes trasegó la clientela el año pasado 600 botellas de champán, y el importe de las bebidas ascendió, en números redondos, a 27.000 francos.

Y a pesar de eso, el Noel francés es superado (desde el punto de vista gastronómico) por el Christmas británico, ya que en Francia como en España, no se celebra, al fin, más que una cena de Nochebuena, mientras que en Albión se prolonga... tres días: el 24, 25 y 26 de diciembre. Alardea pantagruélico y de potencia digestiva, puesto que los ingleses con ocasión del Merry Christmas (la alegre Nochebuena, que llamamos nosotros), se pasan setenta y dos horas a la mesa sin dar paz a los cogedores ni a los tendedores... Ni a las mandíbulas tampoco.

El «plum pudding» es el plato tradicional inglés, y al término de la cena, la víspera de Christmas, verificábase en tiempos una ceremonia, que aún tiene lugar en algunos condados y en algunos hogares tradicionales del propio Londres. Consistía la tal ceremonia en que un sirviente o sirvienta surgiera en el comedor, llevando en una fuente, con gran pompa, los elementos constitutivos del «pudding», o sean, miga de pan, harina, huevos, grasa, pasas, almendras y nuez mascada. Entonces se hacía (y se hace) lo que los ingleses apellidan «emborrachar el pudding» y que no es otra cosa que regarlo copiosamente con «brandy». La dueña de la casa empuña en ese momento un cucharón, y en medio de un silencio solemne, vierte sobre la mezcla buena cantidad de aguardiente, hecho lo cual arroja dentro del plato una sortija y una moneda pequeña.

Cinco minutos más tarde vuelve el plato a la mesa, ya confectionado, y los circunstantes accogen el doroso «pudding», Merry Christmas con grandes «hurra» y aplausos, lanzándose sobre los trozos de «pudding» con la esperanza cada cual de hallar la sortija o la moneda. Y es porque ambos objetos tienen el carácter de

augurios: el anillo presagia boda próxima, y la moneda, negocio impreso y magnífico. He ahí «medía psicología del pueblo inglés»...

¿Y en Alemania? En Alemania el plato típico y tradicional de Nochebuena es el ganso. ¡Qué (¡) iste tan fácil para los germanófilos!...

En tiempos mejores, para esa gran nación desventurada, muchos trenes cargados de la preciada ave llegaban días antes de Nochebuena a Friedrichsfehl, procedentes de Rusia, sobre todo. ¡Otros tiempos!... Asados y servidos los gansos en una salsa dorada especial, constituyen la cena tradicional en los hogares alemanes. Y no sólo en los hogares, sino en los «biershalls» o cervotecas, puntos de reunión y de jolgorio en Nochebuena, para los estudiantes y los noctámbulos.

Entre «prosits» y «hochs» devoraban los tudescos miles y miles de kilos de anades y de saichicha, sepultado todo ello en un océano de cerveza. Era la Alemania rica, alegre, fuerte, plena de energías y de salud; la «gran Alemania» de antaño...

Italia gusta del pavo, como nosotros, y de la anguila, especialmente en Nápoles. Recuerdo, por cierto, una costumbre napolitana muy curiosa y que hube de anotar en mi carnet de viajes. Costumbre basada en un pensamiento previsor, ¡tal vez el único que surge en la mente del indolentismo napolitano multitudinario, es decir, miserable! Muchos de esos hombres y mujeres pobrísimos, muchas de esas familias andrajosas y en la indigencia, que tanto abundan en la bella ciudad mediterránea, con objeto de no quedarse sin comer, como otras noches se quedan, la noche del 24 de diciembre, recurren a un ingenioso procedimiento, que consiste en ir depositando cada día en manos de ciertos mercaderes cantidades que oscilan entre cinco y veinte céntimos. Llegada la víspera de Nochebuena, reciben un cesto con abundantes y sabrosas provisiones: harina, macarrones, anguilas, carne de vaca, manta, higos, nueces, manzanas, anchoas, un pavo vivo y una o varias botellas de «rosolito». ¡Qué júbilo el de aquellas sencillas gentes! ¡Oh, la cena de Nochebuena en los «bassos» napolitanos, que tanto se parecen a las casas de vecindad del Madrid castizo y chulapón! Cena humilde, pero feliz, ¡quizá más feliz y más cristiana que la de no pocos palacios!

¡Cena al amor de la lumbre, que no saben de ese infierno que se llama el orgullo, la soberbia, la envidia y la ambición... Festín sencillo, en cierto modo místico, y que es el que más se acerca a los orígenes remotos de esa cena cristiana, aromada con la dulce poesía de las cosas preteritas y de unos cantares muy viejos también...

Curto VARGAS

Disparos entre obreros y la Policía en Cantón

PARIS, 31.—Telegrafían de Cantón, al «Matin», que en un encuentro entre huelguistas y policías, éstos dispararon sobre los obreros, matando a once e hirviendo a otros muchos.

Varias casas incendiadas en Torrijos (Toledo)

El fuego se inició en un almacén de coloniales

Pérdidas considerables

TORRIJOS, 31.—A las cuatro de la tarde se declaró un violento incendio en el almacén de coloniales del sucesor del señor Hlanderas.

Provocó el siniestro la explosión de un bidón de alcohol, que propagó rápidamente el fuego a los edificios contiguos, de los cuales, con el siniestro, han quedado varios totalmente destruidos, entre ellos el casino La Unión.

El vecindario trabajó activamente en la extinción del incendio, logrando poner a salvo las principales existencias del almacén.

El propietario del mismo, don Miguel Peña, se encuentra en San Sebastián. La caja de caudales donde guardaba gran cantidad de alhajas fue fundida por las intensas llamas.

Al lugar del siniestro se trasladaron el gobernador civil de la provincia, el jefe de la Esmérica, el inspector de Policía, un arquitecto provincial y quince bomberos con material de extinción.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego son cuantiosísimas.

Todo estaba asegurado.

El Gobierno bávaro prohíbe una manifestación republicana

MUNICH, 31.—El Gobierno bávaro ha prohibido la manifestación proyectada por los republicanos para celebrar las fiestas de la Constitución, que debía celebrarse en la Plaza Real.

Dimite el Gobierno japonés

TOKIO, 31.—Con motivo de las divergencias de criterio surgidas entre los ministros, acerca de los nuevos impuestos, el Gobierno ha presentado la dimisión.

Ha terminado la evacuación de Essen

COLONIA, 31.—Hoy ha terminado la evacuación de los 4.000 soldados franceses que se encontraban en Essen. La evacuación de Düsseldorf ha comenzado también. Ya han sido evacuadas la artillería y el material.

Impuesto sobre los vinos en Alemania

BERLIN, 31.—Los partidos gubernamentales han aceptado un compromiso en lo que concierne a la cuestión de los impuestos sobre los vinos.

Los vinos de Champagne pagarán como impuesto el 30 por 100 «ad valorem» y los demás vinos el 20.

Estos impuestos permanecerán reducidos en una cuarta parte hasta el día 30 de diciembre de 1927.

LOS NIÑOS NORTEAMERICANOS



Numerosas mamás presentan sus nenes en un concurso de belleza infantil en Nueva York

(Fot. Vidal.)

El Islam bajo la sombra semita

Hegado a cada ciudad marroquí hallárense indefectiblemente el «melлах» o barrio judío; junto a los aduares más insignificantes, las cabecías de los israelitas. El rostro semítico asomando en las ventanillas de los Bancos o vigilando la mercancía miserable en los zocos. En los despachos oficiales o en las oficinas privadas.

Los sábados, el día de su fiesta, estos hombres de túnicas negras, de caras pálidas, con barbas descuidadas, de perfil de ave de presa, se deslizan silenciosamente como sombras junto a las murallas rojas de Marrakech, o los muros blancos de Rabat, o los bastiones imponentes de Fez. Y no lejos de ellos, sus mujeres, de palidez enfermiza, con sus pañuelos de seda a la cabeza, a la manera de nuestras montañesas, pañuelos multicolores, que son como ratelazos arrancados del arco iris.

Dedicados exclusivamente al agio en la menor operación se interpondrán para encajear la vida en su provecho. Detrás de cada mercancía a vender hay un judío. El moro que labra, dibuja en el suelo el perfil judaico del que cosecha. El árabe o el europeo que luchan arrastrando la sombra invisible del hebreo, que recoge el botín. El dinero siente el magnetismo de la garra semita. Una mano judaica vende las balas que hieren, y otra mano, también judaica, las vendajes para restañar la herida. Sobre los campos del Islam, la sombra semita se extiende como un sudario de avaricia y de dominio.

Donde no encontraréis nunca al judío es con el arado cultivando la tierra, ni trabajando en los talleres, no dedicado a obra de producción, ni combatiendo en el frente.

Postergado, envilecido, considerado como un perro por los musulmanes, el judío aguenta todas las ignominias con su estoicismo, que sería heroico sino hubiera tantos motivos para saber que es sólo síntesis de su cobardía, de su astucia y de su avaricia. Bien conocida es la situación de los hebreos antes que llegara a Marruecos la influencia europea. Pasaban descalzos y descubiertos ante las mezquitas, recibían trato de bestias en la plaza pública, como final de cualquiera orgía mora, se imponía un asalto en el «melлах» para apoderarse de unas cuantas mujeres...

Todo lo toleraba su egoísmo; el moro es guerrero, derrochador, manejable para el trabajo, y en torno a él, los judíos seguían tejendo la tela de araña de sus maquinaciones, en la cual venía a quedar, en definitiva, el dinero de sus enemigos.

¿A quién más que a ellos ha aprovechado la guerra? ¿Quién se lucra más que ellos cuando el huracán de la batalla cruza por el frente?

Inesperadamente del estado de ignominia han pasado a gozar de una consideración inmerecida. En los Municipios, en las entidades y asociaciones comerciales e industriales, están ahora en el mismo plano de igualdad que los moros y los europeos. La guerra multiplica sus negocios. Y viéndolos aquí, en Fez, a pocos kilómetros de donde se combatió con tanta rabia, me parecen una nube de cuervos que están revolando gozosamente porque olfatean despojos de muerte.

¿Cómo no pensar en aquellos hombres de nuestra patria, que por un sentimentalismo imbécil, suelen a veces alzar su voz pidiendo el retorno de los judíos, de acuerdo, tal vez, con los secretos de la banca israelita? Y se alega para hacer tal solicitud una razón bien simple, la de que conservan el idioma castellano. Sí, es verdad, muchas familias judías conservan nuestro idioma, pero en ellas perduran también las ruines cualidades que motivaron el que en otros siglos fueran expulsados de casi toda Europa. Pero no solamente hablan castellano, hablan también francés y árabe e inglés, y el idioma que sea preciso, con tal de que les facilite la aproximación a lo que puede reportarles ganancia.

Los judíos son los primeros beneficiados en Marruecos, con paz o con guerra, más con la guerra, porque las aguas revueltas de la contienda son más propicias para la especulación. ¿No fué un general español quien al final de un viaje de estudio a nuestra zona, terminaba con la convicción de que muchos paqueos eran pagados por los judíos de Melilla?

Mientras escribo estas líneas, pasean por la plaza del Comercio. No lejos, la ciudad trabaja. Los judíos esperan. Mirando al dinero que corre por las manos de árabes y cristianos, gravan en su mente la inscripción que campea en alguno de nuestros cementerios: tarde o temprano vendrá a parar a mí.

Vendrá a ser pasto de esta gusanera, que corrompe los pueblos, porque en la corrupción es donde encuentra su mejor medio de vida.

J. ARRARAS

Disminuyen los opositores al Magisterio

Terminado el plazo de presentación de instancias solicitando tomar parte en las oposiciones a escuelas, resulta que acudieron menos de 8.000 aspirantes.

Si consideramos que las plazas anunciadas fueron 3.000 y que una gran parte de los aspirantes son maestros ya en ejercicio, que solamente pretenden la cancelación de la nota de «derechos limitados», vemos que hay dos aspirantes por plaza, en vez de 10, que fué el promedio de siempre, no obstante haber señalado los diez y nueve años de edad y no los veintinueve, como determina el estatuto.

Se advierte, pues, un gran descenso en el número de maestros, que irá en aumento si tenemos en cuenta la reducidísima matrícula en las Normales.

¿Habrá Hegado el momento de comprender que el actual sistema de provisión de escuelas ha fracasado rotundamente y que debe pensarse en otro procedimiento, por nosotros ya apuntado?

¿Será necesario recordar que llegó el momento de abrir nuevos horizontes al Magisterio para que las Normales se nutran y para que lo más selecto del personal que forman no se aleje del Magisterio, dedicándose a carreras especiales, que ofrecen porvenir más lisonjero.

Brindamos la idea a quien corresponda.

### Prórroga de la concesión a los tranvías de Reus

#### Se reduce a dos días la suspensión de «El Liberal»

Al Consejo de anoche no asistió ningún subsecretario. Los vocales despacharon varias peticiones, entre otras, una prorrogando la concesión a los tranvías de Reus.

El marqués de Magaz, que presidió, dio cuenta de las impresiones recogidas durante su estancia en Santander.

Respecto a «El Liberal», estudiaron el caso con gran benevolencia y telegrafaron al presidente, el cual aceptó la propuesta de reducir a dos días la suspensión de aquel periódico.

Regresa de Santander el marqués de Magaz. El vicepresidente del Directorio regresó ayer por la mañana en el expreso de Santander.

Fué saludado en la estación por el vocal general Gómez Jordana, los subsecretarios de los ministerios y las autoridades.

Despacho y visitas. Con el marqués de Magaz despacharon ayer por la mañana los subsecretarios de Marina, Gracia y Justicia, Fomento e Instrucción.

La visitaron después los doctores Decret y Juarros y la presidenta del Bazar del Obrero.

Sobresimiento. Ha sido sobresido el proceso que se seguía contra el ex diputado a Cortes don Alfredo Serrano Jover y el periodista don Emilio Herrero por la publicación de un artículo relativo a Marruecos.

### Destinados a África

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra de anteyer, destina a África, ordenándole su incorporación en el plazo de cuarenta y ocho horas, a los capitanes de Infantería siguientes: Voluntarios: Don José López García, del batallón montaña Mérida 3, al de Cazadores África 17, Joaquín de la Concha García, del regimiento Covadonga 40, al batallón Cazadores África 14, Gustavo Salinas Cuellar, del regimiento reserva Almería 22, al de Melilla, 50, Julián Cabero Díaz, al de la Caja de Asturias 113, al regimiento Melilla, 50, Salvador Lambrón López, del regimiento Almería, 56, al batallón Cazadores África 14, Ramón Gotorreola Prast, del regimiento Bailén, 21, al batallón Cazadores África 3, Joaquín de la Vega Molina, del regimiento Vergara, 57, a la Compañía de Ametralladoras de posición de Centa, José Montaner Canet, del regimiento Asturias, 31, al del Serrallo 69, Rafael Guadalupe Castro, del regimiento Bailén, 24, al batallón Cazadores África 6, Remigio Barálegre, del batallón montaña La Palma, 8, al regimiento Serrallo, 69, Fernando Alameda López, del regimiento Jaén 72, al del Serrallo, 69, Francisco Moreno Mares, de la Caja de Santiago, 97, al regimiento Centa, 90, Juan Solanes Irujo, ascendido, del batallón Instrucción, al de Cazadores África 12, Jesús Lumeras Muñoz, del regimiento reserva Salamanca, 30, al batallón Cazadores África 10, Rafael Moreno Pinedo, de la Caja de Plasencia, 95, al batallón Cazadores África 14, y Luciano Chamorro Alvarez de Miranda, ascendido, del regimiento Melilla, 59, al mismo.

Forzados: Don Alfredo Trámban Frances, del regimiento reserva Córdoba, 16, al batallón Cazadores África 1, Emiliano Fernández Córdón, del regimiento Luchana, 28, al batallón Cazadores África 5, César David y Sal de Rellán, del regimiento Vid Ras, 50, al batallón Cazadores África 10, Ricardo Tastet Cano, supernumerario en la primera, al regimiento África, 68, Angel Chacón Santolente, del regimiento reserva Tarragona, 36, al batallón Cazadores África 17, José Barceló Rodríguez, del regimiento Palma, 61, al batallón Cazadores África 13, Jesús Valdés Oroz, del regimiento Teruel, 14, al batallón Cazadores África 17, Manuel Teruel Iglesias, del regimiento Gurrea, 43, al batallón Cazadores África 16, Aníbal Pérez Basillas, del regimiento reserva Oviedo 63, al regimiento África 68, Julio Ruiz Matas, del regimiento reserva Serrallo, 32, al batallón Cazadores África 13, Rafael Pérez Blanco Rodríguez, de la Caja de Ronda, 81, al regimiento África, 68, Rafael Ibañeta Zurita, del batallón montaña Fuerteventura, 10, al de Cazadores África 13, Cayetano Pidal Lobatón, del regimiento Pavia 48, al batallón Cazadores África 6, Jesús Díez Miró, del batallón montaña Antequera, 12, al batallón Cazadores África 5, Manuel Villalón Girón, del regimiento reserva Bañoz, 7, al batallón Cazadores África 4, Francisco Baldrich Gutiérrez, del regimiento Mahón, 63, al batallón Cazadores África 5, Luis Rodríguez Araluce, del regimiento Zaragoza, 12, al batallón Cazadores África 2, Miguel Martínez Viera de Rey, del regimiento Biella, 7, al batallón Cazadores África 2, Fernando Arnoz Caballero, de la Caja de Miranda, 75, al batallón Cazadores África 2, Francisco García Plaza, excedente sin sueldo en la séptima, al batallón Cazadores África 5, Carlos López Manduley, del regimiento reserva Villafranca, 35, al batallón Cazadores África 4, Blas Piñar Arnedo, de la Academia de Infantería, al batallón Cazadores África 4, Idefonso Higuera Rojas, de la Caja de Ubeda, 15, al batallón Cazadores África 4, Angel Liberal Travesio, del regimiento Luobana, 28, al batallón Cazadores África 3, Lúis Ruiz del Castillo, del regimiento Albuera, 26, al del Serrallo, 69, Antonio Eyzaralar Almazán, secretario del Gobierno militar de Segovia, al regimiento Serrallo, 69, Joaquín Bonet Rodríguez, del regimiento Almanza, 18, al batallón Cazadores África 1, Manuel Martín Ordóñez, del regimiento Extramadura, 15, al batallón Cazadores África 4, Modesto Eraso Rodríguez, del regimiento reserva Santander, 32, al batallón Cazadores África 3, Eugenio Alonso González, ascendido, del regimiento África, 3, Carlos García Bravo, del regimiento África, 14, al batallón Cazadores África 2, José Sampedro Antich, del regimiento Inca, 62, al del Serrallo, 69, Antonio Martínez Ruiz, de la Caja de Zafra, 12, al regimiento Serrallo, 69, Adelardo García del Castillo, del regimiento La Victoria, 78, al batallón Cazadores África 4, Valerio Camino Peral, de la Caja de Orihuela, 43, al regimiento Serrallo, 69, Jacinto Vestayán García, del regimiento Badajoz, 73, al batallón Cazadores África 11, José Sarabia Lomón, del regimiento de Sevilla, 33, al batallón Cazadores África 6, Federico López Guerrero Bravo, del regimiento reserva Burgos, 45, al batallón Cazadores África 7, Francisco Canella Fernández, del batallón montaña Reus, 6, al de Cazadores África 12, Cirilo Artés Olmos, del regimiento Bailén, 21, al batallón Cazadores África 9, Serafín Sánchez Castañeda, de la Caja de Tortosa, 60, al batallón Cazadores África, 11, Enrique de Nicolás Teijeiro, del regimiento Toledo, 35, al batallón Cazadores África 9, Francisco Romero Callisá, del Colegio de María Cristina, al batallón Cazadores África 8, Fernando Ayala Pons, del regimiento reserva Palma, 77, al batallón Cazadores África 8, Manuel Medina Santamaría, del regimiento Ceuta, 27, al batallón Cazadores África 3, Ibañeta Zurita, al batallón Cazadores África 9, Llanuete, 9, al batallón Cazadores África 9, Blas (Giral) López, del regimiento Ceuta, 27, al batallón Cazadores África 7, y Félix Sabero Labernada, del regimiento Ceuta, 27, al batallón Cazadores África 11.

### Junta general de la Asociación de la Prensa

#### Franco Rodríguez, presidente perpetuo

#### Una Cooperativa de Casas baratas

#### Pensiones vitalicias a dos periodistas

Nota oficial.—Anoche se reunió en sesión ordinaria la Junta general de la Asociación de la Prensa, y después de ser aprobada por unanimidad la Memoria anual de la Secretaría se acordó por unanimidad que, en vista del próspero estado económico en que se encuentra, se concedan dos pensiones vitalicias a dos veteranos e ilustres periodistas.

Otro acuerdo fué adoptado por aclamación: el de declarar presidente perpetuo de la Asociación de la Prensa al ilustre maestro de periodistas don José Franco Rodríguez, que durante todo el tiempo que cuenta de existencia la entidad ha figurado en su Junta directiva, poniendo siempre a contribución con sus grandes prestigio y talentos un celo y un cariño verdaderamente singulares, y que durante su período de presidencia ha logrado elevar el nombre de tan bienhechora Institución.

Los autores de la proposición fueron felicitados por los concurrentes. También se adoptaron otros acuerdos de gran trascendencia, como la constitución de una verdadera Cooperativa de Casas baratas, cuyas bases se estudiarán con toda rapidez por la Junta directiva.

Al terminarse la junta se dio cuenta de la existencia en caja, que el día de ayer era de 246.569,52 pesetas.

La Memoria escrita del secretario, don Eduardo Palacio Valdés, constituye un estudio detallado y minucioso de la labor desarrollada por esta entidad en el pasado año económico, que es verdaderamente ejemplar; se ha conseguido: empezar las obras de la nueva casa; el contrato de la farmacia de la calle de Hortaleza; atender con largueza las necesidades de los compañeros, costeandoles estancias en Sanatorios y aparatos ortopédicos y de óptica; pensionando a los encarcelados, los que fueron obsequiados en sus propias celdas en fechas memorables, y ha impreso un libro con los mejores artículos de Burell, entregando la edición a su viuda.

En el pasado mes de mayo se han cumplido treinta años de la fundación de esta entidad, y durante ese tiempo en los servicios de beneficencia ha invertido la Asociación la respetable suma de 1.769.488,82 pesetas, y para subvenir a tales necesidades ha allegado recursos que ascienden a pesetas 2.693.733,70.

Los ingresos totales obtenidos durante el ejercicio de 1924-25 suman 221.717,75 pesetas, y entre los gastos figuran partidas como la de «Análisis médicos», en la que se han invertido 32.020,30 pesetas, y la de «Análisis farmacológicos», 19.749,95 pesetas, siendo el remanente que arrojan las cuentas en 30 de Junio del año actual de 163.232,52 pesetas.

La farmacia Luque está encargada más especialmente del correspondiente servicio; el capital aproximado que representa este establecimiento puede calcularse en 75.000 pesetas, y la Asociación tiene anticipada a la misma la cantidad de 70.445,05 pesetas.

Han utilizado los servicios de los señores profesores que forman el cuerpo médico de la Asociación 339 personas, o sea el 63 por 100 de los que la integran en fin de diciembre último.

La Asociación de la Prensa prestó colaboración eficazísima a la campaña oficial emprendida para la extinción de la epidemia variolosa que hubo en Madrid en el mes de octubre último.

Los doctores Sánchez Añena, Fernández de Alcalde, Sanz Benedito y Vélez Godínez y el capitán señor Castellanos formaron un cuerpo de vacunadores, que, robando tiempo y asistencia a sus enfermos, en el transcurso de veintidós días aplicaron la linfa antivariolosa a las 13.132 personas que desfilaron por el Consultorio de la Asociación, y ésta hasta llegó a estimular al público en general para que cumpliera el precepto sanitario, ofreciendo cigarrillos puros a los hombres y caramelos a las señoras y niños que acudiesen al Consultorio.

La interesante Memoria, que brevemente hemos analizado, dedica un caluroso elogio a la entusiasta y perseverante labor que viene realizando el ilustre presidente de la Asociación, don José Franco Rodríguez.

Hace constar también la Memoria la gratitud de la Asociación a sus constantes favorecedores señor conde de Cerrajería, Compañía Arrendataría de Tabacos, Banco de España, Tranvías de Madrid, Sociedad General de Explosivos, Sociedad Española de Construcción Naval, Compañías Transatlántica y Mediterránea, Metropolitan Alfonso XIII, Cámara de Comercio, Círculo de Bellas Artes, Casino de Madrid, Banco Hispano-Americano, Almacén Madrid-París y de los Rodríguez, y las Ilustres dadas y señoras condesa de Santa María de la Isla, y marquesa de Argüelles; a los señores don Ignacio Bañer, duque de Alba, don Olegario Riera, duque de Fernán-Núñez, don Juan March, gobernador civil, alcalde presidente y otras personalidades de singular relieve.

### Congreso Internacional de Geología

Durante los meses de mayo y junio de 1925 se celebrará en Madrid el XIV Congreso Geológico Internacional. Este Congreso ha de resultar de importancia verdaderamente excepcional, pues han de acudir los más eminentes geólogos, geógrafos e ingenieros y estudiarán nuestras grandes riquezas mineras, muchas de ellas todavía sin explotar y casi desconocidas, a pesar de su importancia.

Entre los temas que discutirá el Congreso figuran hasta ahora los siguientes: Las reservas mundiales de fosfatos y pirritas. Geología del Mediterráneo. La Fauna Cambriana y Siluriana. La Geología de África y sus relaciones con la de Europa. Los vertebrados terciarios. Los pliegues hercínicos. Los foraminíferos del terciario. Las teorías modernas de metalogenia. El vulcanismo. Estudios geofísicos.

Se están recibiendo ya interesantes trabajos relativos a esos temas y a otros de cuestiones análogas, relacionados con la geología mundial. Se verificarán excursiones a Sevilla, Córdoba, Algeciras, Ronda, Norte de Marruecos, Granada, Almería, Linares, Huelva, Burgos, Bilbao, Asturias, Cataluña, Toledo. El Escorial e Islas Baleares y Canarias, visitando los puntos más interesantes bajo los aspectos geológico, minero, industrial y artístico. Cuantos deseen formar parte de este Congreso o adquirir noticias referente al mismo deben dirigirse al secretario de la Junta organizadora, Instituto Geológico, plaza de los Mostenses, 2, Madrid.

### Entrega del nuevo Matadero al Ayuntamiento

A las seis y media de la tarde de ayer viernes se verificó la entrega del nuevo Matadero al Ayuntamiento de Madrid por el representante de la Empresa constructora de aquel edificio, acto en el cual intervinieron: por el Ayuntamiento pleno, los arquitectos don Emilio Antón y don Ignacio Aldama; por la Comisión de policía urbana, don Francisco Garcilaso de la Vega y don Carlos Resines; el delegado del Matadero, don Domingo Romero Grande; el director, don Cesáreo Sanz Esgaña; el arquitecto de las Casas Consistoriales y obras del nuevo Matadero, don Luis Belló; el ingeniero industrial don Antonio Soriano; don Luis Jiménez, jefe del negocio de Abastos; don Manuel Cabo y algunas otras personas.

Después de recorrer los diversos departamentos del pabellón central, en que se hallan instaladas las oficinas para los servicios administrativos y comerciales, los presentes practicaron una minuciosa visita a todas las naves de que se compone el nuevo Matadero, y en las cuales se realiza la matanza de ganado vacuno, lanar y de cerda, así como las naves de oreo y cámaras refrigeradoras, sala de máquinas (compresoras), fundición de sebos, la nave de exposición y venta de ganados, los establos, etc.

Terminado el acto de entrega del nuevo Matadero, el representante de la casa constructora obsequió a los concurrentes con un lunch.

### Las adulteraciones de la leche

#### Varios establecimientos multados

En el Gobierno civil se ha facilitado la siguiente nota: «Habiendo llegado a noticia del gobernador civil que en unas lecherías situadas en las afueras de Madrid se procedía a realizar manipulaciones con la leche dedicada al consumo público, dispuso que los inspectores de Abastos, acompañados de seis agentes de Vigilancia, girasen una visita a los establecimientos mencionados en las primeras horas de la madrugada.

La visita realizada dió por resultado el descubrimiento de una adulteración sistemática en producto tan importante por constituir la base de alimentación de niños y enfermos, como es la leche. En los registros que se practicaron fueron encontradas y decomisadas gran número de latas de leche condensada, que servían para producir carbonato sódico y otros productos, una leche artificial, que era expandida como natural, con notorio fraude y grave peligro para el consumidor.

Debidamente comprobadas por los Laboratorios las adulteraciones indicadas, el gobernador ha impuesto la sanción de 500 pesetas a José Maldonado, Valdecaceres, número 18, y la de 250 pesetas a Gabriel Alonso, San Martín, número 3; Daniela Maragán, San Enrique, número 7; Antonio Rodríguez, Cervantes, número 22; Juan Briçeno, Castellillo, número 21; Alejandro Abascal, Bravo Murillo, número 68, y Cándido Herrera, Las Cuevas, número 7, condenándoles a todos ellos, en caso de reincidencia, con la clausura indefinida de su establecimiento, y habiendo terminado al Juzgado los respectivos expedientes a los efectos que en justicia procedan.

### Sociedades y conferencias

#### LA UNIÓN DE DIBUJANTES

Se ha constituido en Madrid la Unión de dibujantes españoles y formado el Comité directivo por los señores Bartolomé, Bagaría, Penagos, Echea y Robledano, López Rubio, teozero, y Pellicer, secretario.

#### MUERE UNA MUJER REPENTINAMENTE

#### El marido dice que fué apaleada

En su domicilio, Bravo Murillo, 91, falleció repentinamente Teodora Regidor Lázaro, de cuarenta y siete años. El hecho fué puesto en conocimiento del Juzgado, ante el cual el marido de la fallecida expuso su sospecha de que Teodora murió a consecuencia de una paliza que la propinó el portero, Pedro Martín Aviles, de treinta y cinco años.

#### SUCESOS

Sustracciones.—De un quiosco sito en la calle de Carranza, esquina a la de San Bernardo, una mano misteriosa se llevó una caja de caudales que contenía 325 pesetas y 23 céntimos de la lotería.

### COTIZACIONES DE BOLSA

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 70,15; E, 70,10; D, 70,15; C, 70,10; B, 70,15; A, 70,30; G y H, 70. 4 POR 100 EXTERIOR.—Serie D, 84,45; C, 84,50; B, 84,45; A, 84,50; G y H, 87. 4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 88; D, 88; C, 88; B, 88; A, 88. 5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 96; E, 96; D, 96; C, 96,25; B, 96,25; A, 96,25. 5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie D, 96; B, 96; A, 96,40.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,60; B, 102,60 (enero); A, 103,15; B, 103,15 (febrero); A, 102,30; B, 102,20 (abril); A, 103,40; B, 103,10 (noviembre). AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Empréstito 1868, 90; Interior, 88; Villa de Madrid, 1923, 93. BONOS DE FOMENTO INDUSTRIAL, 107,75. CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 4 por 100, 91,90; ídem 5 por 100, 100,75; ídem 6 por 100, 110,75.

ACCIONES.—Banco de España, 568; Español de Crédito, 170; Río de la Plata, 50; Tabacos, 228; Fénix, 253,50; Explosivos, 418; Azucareras preferentes, fin próximo, 111; ídem ordinaria, contado, 45; fin próximo, 45; Felguera, 45; El Guindo, 116,50; M. Z. A., contado, 354; fin próximo, 354,50; Nortés, contado, 385; fin próximo, 388; Metropolitan, 126; Tranvías, 77,75; Mengemor, 184. OBLIGACIONES.—Alicantes primera, 297; G, 101,05; I, 101,05; Nortés primera, 67,25; tercera, 65; G por 100, 103; Valencianas, 96,75; Valencia Utiel, 63; Alsasua, 84,25; Tángier Fez segunda, 95 Transatlántica (1920), 101,35; Construcciones Electro Mecánicas, 88; Minas del Rif, B, 88,50. MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 32,85; Libras, 33,61.

BARCELONA Interior, 70,15; Exterior, 84,10; Amortizable 5 por 100, 96,25; Nortés, 77,75; Alicantes, 70,65; Orenses, 17,35; Colonial, 64,75; francos, 32,90; libras, 33,63; dólares, 6,91.

PARIS Pesetas, 305; libras, 77,10; dólares, 21,05; coronas dinamarquesas, 483; francos suizos, 409,80; ídem belgas, 97.

ZURICH Pesetas, 74,50; marcos, 1,226; libras, 18,85; libras, 25,01; dólares, 5,16; coronas noruegas, 95; ídem danesas, 118; ídem austríacas, 72,50; ídem checas, 15,26; francos, 24,45; ídem belgas, 23,73.

BERLIN Libras, 20,40; francos, 19,94; florines, 168,65; coronas checas, 12,44.

LONDRES Pesetas, 33,60; marcos, 20,40; francos, 102,40; ídem suizos, 25,01; ídem belgas, 103,30; dólares, 4,85; libras, 132,58; coronas austríacas, 34,52; ídem checas, 163,78; ídem suecas, 21,25; ídem noruegas, 26,35; ídem dinamarquesas, 18,06; escudos portugueses, 2,50; florines, 12,09; pesos argentinos, 45,25; mil reis, 5,84; Bombay, 1 chelín 6 peniques; Shanghai, 3 chelines 2 peniques; Hongkong, 2 chelines 4 peniques; Yokohama, 1 chelín 8 peniques.

NOTAS INFORMATIVAS El negocio de la reunión de ayer fué reducidísimo, contratándose limitado número de valores. Los fondos públicos vuelven a ser bastante escasos. Lo mismo en el departamento de crédito que en el industrial, predominando la firmeza, y en el de divisas extranjeras, de las que únicamente se publican francos y libras, se dan dos tendencias, de baja de cinco céntimos en los primeros, y de alza de esta misma cantidad en los últimos. Los dólares se hacen extraordinariamente a 6,9025.

El Interior cede 30 céntimos en partida, y de 35 a 50 en las restantes series; el Exterior aumenta de 15 a 20 céntimos en sus series pequeñas; el 4 por 100 amortizable no varía, el 5 por 100 antiguo repite su precio anterior en las series altas y gana un cuartillo en las pequeñas y el nuevo no cambia de valor en las D y B y sube 40 céntimos en la A. De las obligaciones del Tesoro sólo las de noviembre acusan alguna flojedad al ceder cinco céntimos. En cambio, las de enero aumentan esa misma cantidad. Las carpetas provisionales de junio se hacen a 103 en sus dos series. La serie B de la 1.ª abril se hace a 102,10 al 4 de agosto. De los valores municipales, el empréstito de Mejoras urbanas de 1923 recobró los 50 céntimos perdidos el día anterior de las cédulas hipotecarias, únicamente las del 6 por 100 retroceden 15 céntimos.

En el departamento de crédito el Banco de España sube un duro, el Español de Crédito no varía y el Río de la Plata abandona dos pesetas. El grupo industrial cotiza en baja de un entero los Tabacos, de seis Mengemor y de dos los Explosivos; en alza de dos duros las Azucareras preferentes, de 75 céntimos las ordinarias, de un cuartillo los Tranvías y de 3,50 el Fénix, y sin variación las Felgueras los Explosivos y el Metropolitan. En cuanto a los ferrocarriles, los Alicante aumentan una peseta y los Nortés ceden cinco.

De dobles se publican los que siguen: Interior a 0,275, Azucareras ordinarias a 0,25, Felgueras a 0,275, Nortés a 0,75 y Alicante a 1,75. En el corro libre se hacen, a fin del próximo, Alicante a 354,50 y Nortés a 388, y queda dinero de Azucareras preferentes a 111 y de ordinarias a 45.

A más de un cambio se cotizan: Alicante, al contado, a 352, 353 y 354; ídem a fin del próximo, a 353 y 354,50; Nortés, a fin del próximo, a 386 y 389; Azucareras preferentes, al mismo plazo, a 110 y 111; ordinarias, al contado, a 44,75 y 45, y Río de la Plata, a 52 y 50.

En el corro extranjero se hacen las siguientes operaciones: 25.000 francos, a 32,90, y 25.000, a 32,85. Cambio medio, 32,875. 1.000 libras, a 33,61.

La Junta sindical ha resuelto proceder a la nivelación de las operaciones realizadas a fin de agosto, en acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera de España, al cambio de 111 por 100.

La confrontación de saldos tendrá lugar el próximo día 3 y la entrega de los mismos el día 4.

La Bolsa de Bilbao no celebra sesión por la festividad de San Ignacio.

IMPRESION DE PARIS (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) PARIS, 31.—Según Le Temps, la Bolsa, en su última sesión semanal confirmó las buenas disposiciones precedentes y cierra animada y segura, efectuándose la liquidación de fin de mes con facilidad.

La tendencia general es satisfactoria en los valores de arbitraje, bien influenciados por la solución hallada a la huelga de mineros ingleses.—C. de H.

Este establecimiento concede préstamos al 3,75 por 100 anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias, dando el 90 por 100 del valor de éstas en la Bolsa de Madrid.

También abre cuentas de crédito hasta 100.000 pesetas para cada interesado, en las mismas condiciones que los préstamos, pero devengando comisión de 1 por 1.000 semestral.

Carlos QUINCY Quosco de EL DEBATE (CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS)

### Desde mi balcón en Nueva York

#### Tertulias que se desvanecen

Nueva York, julio, 1925. Las tertulias que se desvanecen, inventadas y organizadas por la vizcondesa Miner con el propósito de ayudar a los hospitales y demás organizaciones de caridad, están tomando gran incremento; son la última moda en la metrópoli británica y comienzan a extenderse a los Estados Unidos.

Invité la vizcondesa a siete personas a una comida y les expliqué su plan, que consistía, primero, en que cada una de ellas diese 50 centavos, destinados a propósitos caritativos, y segundo, en que cada una invitase a seis amigos, explicándoles el plan, las cuales seis amigos debían dar 50 centavos con el mismo propósito e invitar a su vez cada una de ellas a cinco nuevos amigos, las cuales debían dar los 50 centavos e invitar a cuatro y éstas a tres, hasta que las tertulias se... desvaneciesen.

A pesar de que el sistema es decreciente en su espíritu, se estima que asistieron a la tertulia inicial y a las que le siguieron, de acuerdo con el sistema creado por la vizcondesa, 13.699 personas, y que la cantidad de dinero recaudada para fines caritativos llegó a 7.000 dólares.

El plan ha sido un éxito completo, y se le principia a copiar con entusiasmo en todas partes.

¿Por qué no lo principia usted en su ciudad, señora? ¿No hay organizaciones de caridad que piden dinero allí? El plan es original, da ocasión para celebrar tertulias interesantes, no impone un gasto crecido y permite aliviar muchos sufrimientos.

Carlos QUINCY Quosco de EL DEBATE (CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS)

### Banco Hipotecario de España

Este establecimiento concede préstamos al 3,75 por 100 anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias, dando el 90 por 100 del valor de éstas en la Bolsa de Madrid.

También abre cuentas de crédito hasta 100.000 pesetas para cada interesado, en las mismas condiciones que los préstamos, pero devengando comisión de 1 por 1.000 semestral.

Carlos QUINCY Quosco de EL DEBATE (CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS)

### Campeonato nacional de remo

#### El uruguayo Scarone jugará por el F. C. Barcelona. Concurso hípico en El Ferrol

REGATAS A REMO BARCELONA, 31.—El Club de Mar del C. A. D. C. I. que por delegación de la R. E. S. R. organiza los campeonatos de España de 1925 para el día 2 de agosto próximo, ha confeccionado el siguiente programa:

A las diez y siete y cuarenta y cinco.—Outriggers a cuatro remeros en punta y timonel.

Inscritos: «Bonct», del Club Náutico de Tarragona (Siegmundhafer, Dalmau, Alasá, Galofré; timonel Pinedo).

«Doris», del Real Club Marítimo de Barcelona (Giral, Canals, Morlles, Berenguer; timonel Martínez).

«Jaume I», del Club de Mar de Barcelona (Galloffré, Gil, Guiu, Rodés; timonel Arbona).

A las diez y ocho y treinta y cinco.—Outriggers, remeros en punta y timonel.

Inscritos: «11 de Setiembre» (Olin, Catalá; timonel Anglada).

«Henley» (Arraga, Estop; timonel Magarola).

Ambos equipos del Real Club Marítimo. A las diez y nueve.—Outriggers a ocho remeros en punta y timonel.

Inscrito: «Lucita», del Real Club Marítimo (Omades, Coll, Morales, Berenguer, Giral, Canals, Canadell, Massana; timonel Martínez).

El trayecto para todas las pruebas será de 2.000 metros en línea recta. La salida será dada en el antepuerto y la llegada se situará frente a la Estación Marítima.

Estas regatas se regirán por el reglamento especial de los campeonatos de España y por el Código de Regatas de la F. E. S. R. en todo lo no previsto por aquel.

AUTOMOVILISMO SAN SEBASTIAN, 31.—Para dar una ligera idea de lo adelantados que van los trabajos de organización del próximo circuito, diremos que en Lasarte han quedado instalados los stands de aprovisionamiento, habiendo sido la casa Viuda de Londáiz y Sobrinos de L. Mercader la primera solicitante para su depósito de la gasolina Autorina.

La Compañía de Seguros Omnia ha ofrecido al R. A. C. G. un magnífico trofeo para las pruebas automovilísticas de septiembre.

Entre los numerosos automovilistas se venía comentando con sentimiento la decisión de la firma alemana Mercedes de no participar en las carreras internacionales de esta temporada.

Las últimas impresiones particulares acusan una gran probabilidad de la presencia de la casa Mercedes en las próximas carreras. Es de celebrar la confirmación oficial de esta sensacional noticia.

Otra nueva, no menos importante, es la muy probable participación en el circuito de los coches Duesenberg, que serán conducidos por los famosísimos Paolo y Milton.

NATACION BILBAO, 31.—Los días 15 y 16 del próximo mes de agosto se celebrarán las pruebas correspondientes al campeonato de Vizcaya, que comprende lo siguiente: 40 metros (neófitos), 60 metros (libres), 100 metros (libres), 100 metros (brazo), 100 metros (espalda), 400 metros (libres), saltos.

CONCURSO HIPICO EL FERROL, 31.—Ocupase estos días la Comisión de festejos en utilizar los preparativos para la celebración de un importante programa de concurso hípico.

Tocan a su término los trabajos de construcción de obstáculos de tierra. Se construyen dos amplísimos palcos, uno para el Jurado y demás autoridades y el otro para las representaciones oficiales de la capital.

He aquí las distintas pruebas de que constará el concurso: Prueba de inauguración.—Obligatoria para todos los caballos que tomen parte en el concurso. Mínimum de obstáculos, nueve; altura máxima, un metro. Los premios son: primero, 500 pesetas; segundo, 200, y de

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Academia de Ciencias Morales y Políticas

Programa de concursos

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha publicado el siguiente programa de concursos:

Premios conde de Toreno. Tema: «El impuesto sobre el capital, Régimen arancelario que reclama el estado actual de nuestras industrias...»

Premio conde de Torredanz. Tema: «Los grandes escolásticos españoles de los siglos XVI y XVII, sus doctrinas filosóficas y su significación en la historia de la filosofía...»

Premio del marqués de la Vega de Armijo. Tema: «Plan para nacionalizar las transformaciones industriales de nuestras industrias...»

CONDICIONES: El autor o autores de la Memoria premiada en cada uno de los cuatro concursos...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida y justamente estimada por sus bellas prendas personales...

Fallecimientos. En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

En Arjonilla (Jaén) falleció anteaer el señor don Rafael Coello y Pérez del Pulgar. El difunto fue persona muy conocida...

NOTICIAS

LA "GACETA" Santoral y cultos

SUMARIO DEL DIA 31

BOLETIN METEOROLOGICO. Estado general. Actúa sobre las islas Británicas y en la Península Escandinava una perturbación atmosférica...

En breve se trasladarán a la calle del Arenal, 4, las oficinas que tiene Pompos Fúncbres en la Avenida de Peñalver, 15.

EL ARTISTA NOVEL. Esta Sociedad pone en conocimiento de sus socios que a partir del próximo día 15 del actual reanuda sus concursos...

CONSERVAS TREVIANO Primera marca española

CASAL CATALA. Esta noche, a las diez, baile en su local social.

MAESTROS. PROXIMO PROGRAMA ESCUELAS. LIBRERIA CAMPOS. PELIGROS. 3. OFRECE POR 25,50 PESETAS OBRA CON APENDICE PARA 15 AGOSTO

MEDICOS BENEFICENCIA MADRID. APUNTES POR DOCTOR BRAVO, 75 PESETAS; PROVINCIAS, 80. ENTREGAS SEMANALES. TERMINACION BREVE. LIBRERIA CAMPOS, PELIGROS, 3.

AGUAS DE CESTONA La muerte de un extranjero en el tren

Parece que se trata de un perturbado

El juez de Alcazar de San Juan prosigue las diligencias relacionadas con la muerte del súbdito extranjero Charles Henry, suceso ocurrido en el expreso de Andalucía, conforme dijimos ayer.

La Dirección de Seguridad ha enviado a Alcazar de San Juan un intérprete para que traduzca los documentos que el muerto llevaba en su equipaje.

Según parece, se trata de un perturbado, que procedía de San Juan de Luz.

Puerto de Navacerrada Ferrocarril Eléctrico del GUADARRAMA

Tranvías de la Ciudad Lineal

Defienda Vd. su sangre

Los desgraciados artríticos llevan en su propio cuerpo enemigos fuertes, el ácido úrico y otros venenos...

IMAGENES-ALTARES

BALNEARIO DE MONDARIZ

HOTEL CARRERA

Hay capilla para el culto en el Hotel

Quosco de EL DEBATE

Almorranas-Varices-Ulceras

PARA SATISFACER

A NUESTROS FAVORECEDORES DURANTE ESTA EPOCA DE GARESTIA, HEMOS FABRICADO UN NUEVO ESTUCHE CON 50 CARTAS (100 X 140 MILIMETROS)

EL DEBATE. Colegiata, 7

Presidencia. Nombrado, por traslado, teniente-coronel de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, con la categoría de jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública...

Disposición queda en suspenso la observancia de las disposiciones contenidas en el capítulo quinto de la ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública para la adquisición de 7.500 toneladas de carbón Cardiff, en Inglaterra...

Concediendo a don Joaquín García de la Cruz, en Inglaterra, con destino a los depósitos de la Marina.

Concediendo a don Joaquín García de la Cruz, en Inglaterra, con destino a los depósitos de la Marina.

Desestimando instancia formulada por varios empleados con el carácter de recaudadores de servicio de los arriendos de contribuciones.

AutORIZANDO trabajos a destajo en la sección provincial de Estadística de Barcelona.

Disponiendo sea ratificado el lugar que en la actualidad ocupa en el escalafón el oficial auxiliar de tercera clase don Ignacio Rosales García, dentro de los de su clase, en el sentido de que debe figurar en el puesto inmediato posterior a don José María Francés...

Gracia y Justicia. Disponiendo se cumpla en sus propios términos la sentencia dictada en el recurso contencioso-administrativo interpuesto por don Román Domingo Martín y otros, contra real orden del ministro de Gracia y Justicia de 16 de mayo de 1925.

Adem se expide real carta de sucesión en el título de conde de Belascoain, a favor de don Joaquín García del Cutillo y Martín.

Guerra. Disponiendo que anualmente, por la Dirección y Fomento de Caballería en España, se nombre una Comisión de jefes y oficiales del Arma de Caballería que, asesorada por personal del Cuerpo de Veterinarios, visite las granjerías más acreditadas y elija en ellas cierto número de potros de dos años.

Resolviendo que cuando los interesados no puedan presentar la cédula personal de uno de sus ascendentes, por hallarse en ignorado paradero, este documento se sustituirá por una certificación de la Delegación de Hacienda de la provincia en que el mozo haya sido alistado.

Resolviendo instancia de los capitanes generales de la primera y cuarta región.

Marina. Nombrando a don Francisco de Paula Navarro Martín director del Laboratorio de Baleares, dependiente de la Dirección general de Pesca.

Concediendo un mes de licencia por enfermedad a don Vicente Pitaluga Romero y a don Diego López Cordero, aparejadores del Catastro urbano.

Fijando las cotizaciones medias que han de servir de base para la aplicación de los coeficientes de depreciación de moneda en el mes de agosto.

Señalando el recargo que deben satisfacer en el mes de agosto las liquidaciones de derechos de Arancel que se hagan efectivas en moneda de plata o billetes.

Concediendo un mes de licencia por enfermedad a don Manuel Julián Franchy, secretario intérprete de la estación sanitaria del puerto de Santa Cruz de la Palma.

Nombrando comisario de tercera clase del Cuerpo de Vigilancia en la provincia de Barcelona a don Gerardo Mora Guerra, inspector de primera en la provincia de Madrid a don Jesús Otero González, inspector de segunda a don Higinio González Redondo, agente a don Andrés Comendador Rivera y aspirante de primera a don Miguel Gómez Rey.

Concediendo un mes de licencia, por enfermedad, a don Miguel de Telegrafos Francisco Pérez Real.

Declarando jubilados a los porteros primero y segundo, afectos al servicio de Telégrafos, Jacinto Areta y Otamendi y Domingo Marco y Mariano.

Concediendo licencia y prórroga en la misma función a don Manuel de los Corrosos y Telégrafos.

Instrucción pública. Nombrando a don Ramiro de Sas Murias profesor numerario de Lengua francesa en el Instituto nacional de segunda enseñanza de Tarragona.

Resolviendo expediente incoado sobre pinturas murales destruidas y venta de piedras preciosas de la iglesia de San Esteban de Gornax (Soria).

Disponiendo se anule el nombramiento hecho a favor de don Aurora Maceda y López para la escuela del barrio de la Estación, en el Ayuntamiento de Rúa (Orense), y nombrando para la misma a don María Josefa Font Castiella.

Idem se consideren creadas, con carácter definitivo, varias escuelas nacionales.

Fomento. Designando al inspector general de Caminos, Canales y Puertos don José Rodríguez Spiteri para que realice una visita de inspección a la Ría de Pontevedra.

Admitiendo a don Juan Páez Crea, inspector de Caminos, Canales y Puertos don Carlos Santa María y García la renuncia que del cargo de vocal de la Delegación del Estado en el Consejo Superior de Ferrocarriles ha presentado, y nombrando en su lugar al ingeniero jefe de igual clase don Juan Páez Crea.

Trabajos. Nombrando corredor de Comercio de la plaza mercantil de Avilés (Oviedo) a don Ángel González Fernández.

Denegando la concesión de la línea postal aeromarina solicitada por don Wenceslao Pantoja de Castañeda.

31 DE AGOSTO. Sábado. Santos Pedro y Pablo, Apóstoles; Agustín, Obispo y mártir; Félix, Justo y los Siete Macabeos, mártires, y Santos Fe, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires.

La misa y oficio divino son de la octava del apóstol Santiago, con rito doble y color encarnado.

Desde las primeras vísperas de hoy empieza el jubileo de la Portuñuela, que termina al ponerse el sol en el día 2. Puede ganarse tantas veces cuantas se visite una iglesia de la Orden de San Francisco, rogando a Dios por la intención de Su Santidad. Exige confesión y comunión.

Adoración nocturna.—Cor Jesu.

Cuarenta Horas.—Parroquia de los Angeles. Corte de María.—De Nuestra Señora de la Almudena, en Santa María, la Blanca y San Sebastián; del Consuelo, en San Luis; del Ovidio, en San Francisco el Grande.

Parroquia de los Angeles.—A las ocho y media, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Año de San José de la Montaña (Caracas, 15).—De cuatro a siete, exposición de Su Divina Majestad; a las seis y media de la tarde, estación, rosario, ejercicio y reserva.

Parroquia de San Millán.—Continúa la novena a San Cayetano. A las diez, misa solemne; por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad; estación, rosario, sermón por don Ángel Ruau, ejercicio, reserva y gozos.

Parroquia de San Lorenzo.—Empieza la novena a su titular. A las ocho, misa solemne; ejercicio de la novena; por la tarde, a las siete, exposición, estación, rosario, sermón por don Ángel Ruau, ejercicio y reserva.

Jesús.—A las ocho, misa de comunión para la Congregación del Escapulario Anul Celeste; por la tarde, a las seis, exposición, rosario y reserva.

San Francisco el Grande.—A las cinco de la tarde, vísperas solemnes.

Parroquia de los Dolores.—Al anochecer, rosario, reparación sabatina y salva.

Parroquia de Covadonga.—Al anochecer, rosario y salva.

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media, misa de comunión y felicitación sabatina.

Buena Dicha.—A las ocho, misa cantada a la Virgen de la Merced; por la tarde, a las siete y media, ejercicio con exposición y salva.

Parroquia de San Agustín.—A las ocho y media, misa de comunión para las Marías del Sagrado.

Oliver.—A las nueve, misa solemne, con exposición para la Cofradía de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Perpetuo Socorro.—Continúa el triduo a San Alfonso María de Ligorio. A las seis y media, misa de comunión con Su Divina Majestad; por la tarde, a las seis y media, ejercicio, predicando el reverendo padre Armentia, bendición y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Un Congreso internacional universitario en Bolonia

La Federación universitaria católica italiana ha organizado para los días 5, 6, 7 y 8 del próximo septiembre el vigésimo-tercero Congreso nacional, y en las mismas fechas se celebrará también el quinto Congreso general internacional de la Confederación internacional universitaria católica.

Serán presididos los actos por el Cardenal Nasalli Rocca de Corneliano, Arzobispo de Bolonia, y todos los días se celebrará una misa de comunión por la mañana y las sesiones por la tarde, aparte de visitas a la Universidad, Colegio Español, Pinacoteca y monumentos principales y diversos festejos en honor de los congresistas.

Los temas principales de los congresos versarán sobre el resurgimiento de la paz cristiana en el reino de Cristo y sobre las prácticas religiosas en la vida universitaria.

JUEGOS FLORALES

El día que oportunamente se designará del mes de agosto actual se celebrará en Larrache unos Juegos Florales, patrocinados por la Casa de España.

La Real Asociación de San Casiano, de Jerez de la Frontera, ha organizado su primer certamen literario, artístico y pedagógico, que se celebrará en aquella ciudad en el mes de octubre. Distinguidas personalidades y entidades varias han instituido premios para los trabajos de los diversos temas.

Los mencionados trabajos deberán enviarse en la forma establecida para esta clase de concursos al domicilio de la Asociación de San Casiano, plaza del Marqués de Casa De-mecq, 4, Jerez de la Frontera, antes del 14 de septiembre.

Será mantenedor de este certamen el laureado poeta gaditano don José María Pemán.

Organizados por la Cofradía de Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de Alcañal de la Real, se celebrará en esta ciudad el día 16 del corriente unos Juegos Florales, en los que actuará de mantenedor el elocuente orador y canónigo de Madrid doctor don Diego Tortosa.

ESPECTACULOS

PARA HOY NOVEDADES.—10.30. Cuzco de la Cruz. PAVON.—6,45 y 10.45. Variedades.

El anuncio de las obras en esta cartelera se supone su aprobación ni recomendación.

Folleto de EL DEBATE

MARIA STÉPHANE

¿Tiene corazón?

(Novela traducida especialmente para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

na, mi cariño me veda comparar a tu padre con nadie. Pero —prosiguió, sonriendo indulgente— yo no estoy ya en la edad en que el corazón, esclavo de un único pensamiento, sólo admite virtudes en el sér amado. La imparcialidad en los juicios es una de las ventajas de la experiencia que dan los años, y esta experiencia me demuestra claramente que las buenas cualidades que adornan a una persona no son obstáculo a que otras las posean también. No he de hacerte elogio de Bernardo, porque tú lhas podido, como yo, apreciar en más de una ocasión todo lo que vale, y convendrás conmigo en que su inteligencia, rectitud y bondad no ceden a las de nadie. Comprendo que no tiene la encantadora sugestión de los modales ni el carácter bullicioso y vivaz de la mayor parte de los muchachos cuyo trato social frecuenta; pero estas brillantes cualidades, bajo deslumbradoras apariencias, sólo encubren frecuentemente egoísmos y banalidades. En una palabra, Bernardo es tímido, ¡pero qué no!

ble y delicado es el corazón cuyo afecto rehúsa, cuán grande su generosidad y su abnegación!... Te lo confieso: la hubierades confiado muy complacida mi hija, porque tengo el pleno convencimiento de que sabrá hacer feliz a una mujer. No es extraño, por consiguiente, que fu negativa a unir tu suerte a la suya me cause hondo pesar.

—¡Sabes, mamá, que el señor Lefontenais tiene en ti un excelente abogado! ¡Cuánto lo quiero!... Como que, si no conociese la ternura que guardas para mí sería cosa de que tuviera celos —interrumpió Simona.

—No quiero en modo alguno que mi consejo, por leal que sea, pese en tu decisión, hija mía. Sin embargo, antes de decidirte, conviene que reflexiones bien. Rehuyendo el ofrecimiento de Bernardo creo que, pasas de largo junto a la felicidad, pero cuando hayas dado una respuesta definitiva, ya no será tiempo de volverte atrás. Este joven tiene un noble corazón —terminó—, y créeme, querida mía, que no hay necesidad de poseer una corona para ser dichosa en esta vida.

La señorita de Boismares tuvo un ligero fruncimiento de cejas, la comisura de los labios dibujaron un gesto de despecho y exclamó con vivacidad:

—Supones acaso, mamá, que es el título del señor de Vesarhély lo que motiva mi preferencia por el conde?

—¿Se que eres demasiado inteligente y juicio para que te hayas dejado seducir únicamente por esta vanidad?... Pero sé también que un hombre y un título, ilustres halagan siempre, y no estoy muy segura de que el halago de estos honores, unido a las dotes físicas del conde austríaco, no hayan contribuido un poco a hacer que

la balanza se incline a su favor... ¡Es tan humano! —comentó, reprimiendo un suspiro.

Simona evocó en su pensamiento la distinguida silueta del conde, sus exquisitas maneras, su voz habitualmente fría y burlesca, que adquiría, en cambio, para hablar con ella acentos tan cálidos e insinuantes. Su bello rostro juvenil se iluminó, y sus labios, un poco trémulos, desgranaron dos palabras tan sólo.

—¡Lo amo!

—¡Lo amas! Pues siendo así, nena, todo está dicho, y nada hay que oponer —respondió lentamente la señora de Boismares—. Es posible que mi cariño de madre me haya hecho ser algo injusta... Pero tú excusarás mis preferencias cuando pienses que Bernardo, además de sus buenas cualidades indiscutibles, me ofrecía la inapreciable ventaja de no separarme de mi hija, tan querida. Hubiéramos seguido viviendo en familia, casi tan íntimamente como hasta ahora; pero esta dicha era, sin duda, demasiado grande para realizada. Y acaso la triste perspectiva de verte alejar vela a mis ojos los méritos del señor de Vesarhély... ¡Le conocemos, por otra parte, tan poco!

Las lágrimas afluyeron sinceras a los ojos de Simona, al pensar en la próxima separación. Pero de nuevo murmuró, esta vez con desbordada ternura, mientras que evocaba la imagen que llevaba por completo su corazón:

—¡Sí, madre; lo amo!

III

La persona de quien tan elogiosamente acababa de hablar la madre de Simona salía en aquel

momento de la oficina, y como no encontrase en su despacho a su jefe y amigo, se dirigió a casa del señor Boismares, para darle cuenta de la marcha de los trabajos que le había confiado.

Demasiado flaco para su estatura, algo cargado de espaldas, Bernardo Lefontenais andaba poco airosamente, y su figura dejaba mucho que desear en punto a gentileza. El que se hubiera visto en la obligación de hacer en dos palabras su retrato, no hubiera parecido exagerado al declarar que, como hombre, era francamente feo. Pero esta primera impresión se disipaba pronto al conversar con él, sobre todo si se abordaba un tema serio, porque entonces el joven se sentía en terreno firme, salía de su habitual reserva, y dando de lado su timidez natural, que tanto le perjudicaba, conseguía subyugar con el encanto de su privilegiada inteligencia a cuantos le escuchaban. En ocasiones tales era forzoso olvidar sus imperfecciones físicas, para admirar tan sólo su elevación de pensamiento y su rectitud de juicio.

Ahijado de la señora de Boismares y hijo de una de sus mejores amigas, Bernardo había llegado apenas a su mayoría de edad, cuando la muerte inopinada de sus padres lo dejó solo en el mundo y en posesión de una bonita fortuna. Sin embargo, prosiguió sus estudios y, poco tiempo después, salió de la Escuela Central con el título de ingeniero. Y aunque su espíritu y su inteligencia, nada comunes, se asimilaban con igual facilidad las nociones metafísicas y los conocimientos positivos, abandonó los trabajos literarios para entregarse con ardor al cultivo de las ciencias, por las que sentía una gran predilección.

A su salida de la Escuela, llegó a ser huésped asiduo de los Boismares, que lo recibían en su

casa como un hijo más. Reinado sobre todo, el segundo-génito, aunque cinco años más joven, pensaba una entrañable amistad a Bernardo, en el que tenía depositada una confianza sin límites.

Su vocación irresistible por la marina y su intención manifiesta de seguir esta carrera habían ocasionado a sus padres una viva decepción. ¡Hubiera sido tan del agrado del señor de Boismares tener como colaborador al mayor de sus hijos varones y dejarle, más tarde, la dirección de la importante industria que él había fundado!

Ni un solo momento se le ocurrió, sin embargo, interponer su autoridad para contrariar la vocación que creía ver en el muchacho. La peor de las pruebas para este trabajador infatigable hubiera sido tener hijos holgazanes o perezosos, y para evitar tamaña desgracia supo poner toda clase de medios a su alcance en la educación, casi austera, que les dio.

Godofredo, el segundo de los varones, era demasiado joven todavía para que se pudiera presumir en él al futuro jefe de la casa. Y los Boismares, que acariaciaban la esperanza de casar con Lefontenais a su hija primogénita, por la que Bernardo no ocultaba su respetuosa y viva simpatía, vieron con placer la estrecha amistad de sus hijos con el joven ingeniero.

La conversación que madre e hija habían sostenido mostraba bien a las claras que Simona no se hallaba muy dispuesta a cumplir los vehementes deseos de sus progenitores. La felicidad y el bienestar de Vesarhély eran para ella una misma cosa, y su madre no podía hacerse ilusiones sobre esto.

EL DEBATE. Colegiata, 7

(Continuará.)

MERCADOS

La marcha de los cultivos en los Estados Unidos

Un telegrama de fecha 23 del presente, enviado por el Gobierno de los Estados Unidos al Instituto Internacional de Agricultura...

Las previsiones sobre la cosecha de maíz siguen siendo buenas en las regiones a oriente del Mississippi...

El algodón progresa en los sitios donde la humedad del suelo es suficiente; pero se notan fuertes daños provocados por la sequía en Texas y en Oklahoma...

pesetas 100 kilos, con envase, en estaciones de Castilla, y en Extremadura a 36.

Harinas.—Añojón considerablemente los precios, pues los panaderos y almacenistas de los mercados de consumo van al día...

Salvados.—Los anchos están en baja, a causa de la enorme importación que de ellos precisamente se está haciendo...

Maíz.—Sube algo, pues las últimas ofertas acusan elevación de media y una peseta en 100 kilos.

Vinos.—El vino sigue cada día más flojo, ofreciéndose, sin compradores, de 4.50 a 5 pesetas los 16 litros...

Animación en el de cereales y algarrobas

Excelente cosecha de trigo. Abundan las ofertas de trigo viejo

MEDINA DEL CAMPO

Los mercados de esta semana han estado muy animados en lo que afecta al mercado de cebada y algarrobas; los labradores están terminando la siega del trigo...

El mercado de ganado lanar osciló entre las 45.000 cabezas de entrada, cotizándose los precios: ovejas, de 35 a 55 pesetas; corderos del país, de 25 a 35; churros, de 20 a 25 pesetas...

VALLADOLID

Siguen las faenas de recolección con gran actividad, no habiendo vuelto a haber interrupciones. Se está terminando la trilla de cebadas...

y principiando la de trigos, cuya siega ya muy adelantada, más del 90 por ciento, y de la abundancia. Las impresiones siguen siendo excelentes. También los viñedos presentan buen aspecto.

Trigos.—Ya se ha presentado en mercado algún trigo nuevo, poco todavía, pero ya se está mouturando algo; lo grande es que ahora abunda la oferta de trigo viejo...

Los precios siguen flojos, más por el temor a la baja, que por que haya exceso de oferta vendedora...

Lentejas.—Se buscan las finas, de ochura, y se desprecian las corrientes, siendo los precios flojos por el poco porvenir que hay para la exportación...

Cebada.—Se hacen operaciones de clase nueva disponible, de 37 a 38

OZOLIN ¡Avicultores!

Poderoso insecticida, anticriptogámico y bactericida. Pidan las hojas dirigidas a don Baldomero Blasco, San Pedro, 18. Apartado 494, Madrid.

Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados. Pedid catálogos de molinos para huesos a Matthe. Gruber. Apartado 185, Bilbao

Notas harino-panaderas

El invento de la conservación del pan blando

La Prensa extranjera ha venido hablando insistentemente de un invento, que de ser práctico, como parece, puede producir una revolución en la industria panadera...

Se ha conseguido que el pan se conserve blando como acabado de salir del horno, durante todo el tiempo que se quiera; meses, años, cuyo invento resuelve un problema en la navegación...

No emplea en la elaboración del citado pan ningún producto químico; el secreto de su invento consiste en un tratamiento especial que da al trabajarle.

Para dar a conocer su invento ha ido elaborando panes, que ha cerrado en cajas lacradas a presencia de un notario...

Al saberse este invento y la confirmación plena del resultado positivo, inmediatamente llegaron de América, Hungría, Alemania e Italia...

REPRESENTANTE comercial, colegiado, bien relacionado con Sindicatos y almacenistas compradores, con garantías a toda satisfacción...

Al saberse este invento y la confirmación plena del resultado positivo, inmediatamente llegaron de América, Hungría, Alemania e Italia...

REPRESENTANTE comercial, colegiado, bien relacionado con Sindicatos y almacenistas compradores, con garantías a toda satisfacción...

Al saberse este invento y la confirmación plena del resultado positivo, inmediatamente llegaron de América, Hungría, Alemania e Italia...

REPRESENTANTE comercial, colegiado, bien relacionado con Sindicatos y almacenistas compradores, con garantías a toda satisfacción...

El cultivo del alcaucil

El alcaucil exige un clima templado, por ser bastante sensible a las heladas; de manera que en el momento de la cavazón otoño-invernal se debe aplastar la tierra alrededor de la planta, levantándola.

Se desarrolla bien en los terrenos arcillosos calcáreos y mejor aún en tierras rancas arcillosas calcáreas, teniendo cuidado de preparar el terreno que se destina a campo de alcauciles al principio de otoño...

En los diez años que ha estado el inventor trabajando hasta dar con la perfección del invento, invirtió 15.000 francos, con que el Gobierno le había indemnizado por una enfermedad crónica que contrajo al ser soldado.

Y parece ser que la casa de Cardiff, entusiasmada con el invento, está montando una fábrica en la que invertirá 12.000 obreros, ya que se propone abastecer de pan a todas las Compañías marítimas.

Hay que reconocer que el invento es de una trascendencia enorme y constituye una verdadera revolución, no ya para la industria panadera, sino también para la molinería...

En vez de enviar a los mercados de consumo harinas sin panificar, las envían panificadas, ya que no hace falta ahora elaborar el pan diariamente, sino que lo harían las grandes harineras...

Los pequeños hornos llegarían a desaparecer, con perjuicio, claro es, de esos modestos industriales, pero con beneficio indudable para el consumidor.

UN MOLINERO

EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO

Revista de Agricultura, Ganadería e Industrias derivadas y de Mercados. CATEGORICAMENTE EL MEJOR DE LOS PERIODICOS AGRICOLAS DE ESPAÑA EN EL CONCURSO DE MADRID DE 1922

Primer premio: Diploma de Honor y medalla de Oro. Diploma de Honor en la Exposición Industria y Agrícola de Córdoba

Advertisement for 'EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO' magazine, featuring a central illustration of a farmer and sheep, surrounded by text detailing its content and awards.

CASA SERRA (J. González)

Abanicos, paraguas, sombrillas y bastones. ARENAL, 22 DUPLICADO. Compra y venta de abanicos antiguos.

ENFERMOS DE LA VISTA!!

NOMAS MIOPES, PRESBITAS NI VISTAS DÉBILES. Con sólo friccionarlos en las sienes con el maravilloso producto italiano de fama mundial LOUDU evitaréis el uso de los lentes...

ALFONSO REPISO

Batería cocina, aluminio y esmaltada. Lavabos, fregadero, Batería al peso. Precios económicos y especiales para Comunidades, Colegios y Asociaciones benéficas.

Advertisement for 'LAXANTE BESCANS' medicine, showing a bottle and describing its benefits for constipation.

ESTADISTICA

COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3. COLEGIO Preparación próximas oposiciones. Se admiten señoritas. Profesorado: Señores Irizar, G. Orduña y Altamira...

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, de siempre la misma vista, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina... PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

- Curso de Periodismo. Curso de Reportaje. Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas. Curso de Redacción. Curso de Edición de Cuadernos y Fotogramas. Curso de Eficiencia Mental.

Advertisement for 'DUBOSC OPTICO' eyeglasses and lenses, located at Arenal, 21, Madrid.

Ornamentos de Iglesia -- García Mustieles

MAYOR, 34, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6, MADRID. TELEFONO 37-94 M.

ENRIQUE DE LABURO

Empresa Reconstructora. Navas de Tolosa, 5 MADRID

APOPLEJIA - PARALISIS

Angina de pecho, Vexez prematura y demás enfermedades originadas por la Arterioesclerosis e Hipertensión. Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precursoros de estas enfermedades de cabeza, rano y para reproducir escríbanos, dolores de oídos, falta de tacto, hormigueos, vómitos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países...

POLIGRAFO "LABLANCA"

Patente de invención número 47.838, por veinte años. El mayor y más económico aparato para reproducir escritos, música, dibujos, etcétera, hasta 200 COPIAS en una o en varias tintas, con UN SOLO ORIGINAL. Precio: 10 pesetas franco. Kilo, 10 pesetas. Pidan prospectos, remitiendo este anuncio a

Imágenes y altares

No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los talleres de VALENCIA BAJADA FUENTE DEL MAR, 1.

CHINCHES

desaparecen con un frasco de insecticida EXPRES. Venta en droguerías. Goya, 21; Carmen, 10, y Augusto Figueroa, 23.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS LINEA A CUBA-MEXICO Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Ujón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander. LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 12 y de Cádiz el 13 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. LINEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama. LINEA A LA ARGENTINA Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina. LINEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEXICO Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz. LINEA A FERNANDO PO Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó. Este servicio tiene en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea. AVISOS IMPORTANTES Rebajas a familia y en pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes especiales. Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado. Todos los vapores tienen médico y capelán. Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. Rebajas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas. SERVICIOS COMBINADOS Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte; Zanzibar, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina; Australia y Nueva Zelanda; Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok; New Orleans, Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal; Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico; de Panamá a San Francisco de California; Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes. SERVICIOS COMERCIALES La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

ALMACEN DE CEREALES

Molino triturador de toda clase de semillas. TOLEDO, 125-135-137. PAULINO PEREZ

MOTORES

para aceites pesados a gas pobre la fuerza motriz más barata. Grandes existencias en Madrid. Pídanse ofertas y referencias. Pablo Zenker Mariana Pineda, 5

AGUA de BORINES

Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoideas). "EL DEBATE", Colegiata, 7

VINOS Y COÑAC

Casa fundada en el año 1730. PEDRO DOMEQ PROPIETARIA de dos tercios del pago de Mecharzudo, viñedo el más reconocido de la región. Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA. Jares de la Frontera

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

- Huéspedes: PENNON CASTILLO, Arenal, 27. Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas. Compras: NO VENDA usted sus alhajas sin conocer los precios que paga Unión Joyera, Cruz, 1, entre-suelo. SELOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRO papeletas Monte-alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 17, platería. Teléfono 772. PIANOS, compro Marystany. Pósgito San Martín, 7. ANUNCIADAS 150 plazas de mecanógrafos. Admiten señoras. Sueldo, 3.000 pesetas. Detalles y preparación. Instituto E. u. s. Preciados, 21. Enseñanzas: ESCUELAS. Oposiciones convocadas, 3.000 plazas. Preparación por doctores y maestros. Colegio San Antonio, plaza Carmen. OFERTAS OFRECERSE colegio, cargo análogo, maestro primario. Dirigirse: Bolsa, 3, Buzón 16. FARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a Vicente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interior urbano 610. Ventas: SE VENDEN dos calderas de vapor en buen estado, de 24 metros cuadrados de superficie de caldero, tres metros de altura, 1,20 de diámetro y una atmósfera de presión utilizable para tintorerías, preparación de agua caliente, lavadero mecánico, etcétera. O. Polo, Gaztambide, 9. ALTARES e imágenes. Estudio-taller de talla, escultura y dorado. Enrique Bellido. Colón, 14, Valencia.